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A doce años del Argentinazo

Acto del
20
diciembre

18 
horas

En la tarde de ayer, tras 
estar reunidos varias horas, 

los miembros del directorio 
de la empresa Repsol dieron 
su aprobación al acuerdo de 
indemnización propuesto por el 
gobierno argentino. El día anterior, 
el presidente español Mariano 
Rajoy manifestó su beneplácito 
por la negociación. Las acciones 
de YPF subieron distintos países, 
mostrando la satisfacción de las 
grandes corporaciones empresarias. 
En rigor, lo que la rosada habría 
ofrecido es pagarle 5.000 millones 
de dólares con bonos a diez 
años por las acciones de YPF 
que pasaron a manos del estado 
argentino. Además, hay cláusulas 
confidenciales que favorecen a la 
empresa, que fueron defendidas 
por Kicillof y seguramente son parecidas a 
las que se acordaron con la norteamericana 
Chevron.

Este acuerdo puede ser analizado desde 
diversos aspectos. En primer lugar, 

confirma categóricamente que la supuesta 
nacionalización de YPF no era tal. 
A pesar de que el proyecto se presentó con 
una importantísima campaña publicitaria, 
casi como una gesta libertadora. Nunca 
se abandonó el formato de empresa -que 
continúa siendo una sociedad anónima- y 
maneja una porción del negocio petrolero en 
función de la ganancia y el mercado. Incluso 
se puso al frente a Galuccio, un gerente de 
multinacionales petroleras que nada tenía que 
ver con los intereses nacionales.
Por eso, era equivocado prestarle apoyo, como 
hicieron distintos sectores de la oposición 
en el Congreso. Más allá de las intenciones, 
se facilitaba una inmensa defraudación a 
millones que vieron se ilusionaron pero 
desconocían la “letra chica” de ese proyecto.

En segundo término, echa por tierra 
el discurso de que se estaba frente 

a una política para recuperar soberanía 
energética. Desde la toma de control por 
parte del gobierno, se realizaron viajes a 

las grandes potencias, para reunirse con 
las multinacionales petroleras, ofreciendo 
negocios con los pozos de YPF. Así se llegó 
al pacto con Chevron, votado a libro cerrado 
por una legislatura neuquina militarizada, con 
represión y heridos. Se estuvo intentando con 
la francesa Total y ayer se reunió la presidenta 
con los jerarcas de Winter Shall, una 
corporación alemana que también explotará 
el yacimiento de Vaca Muerta.
Si sumamos la extensión de los contratos 
a la Panamerican Energy en la Patagonia, 
tenemos un mapa completo de la descomunal 
extranjerización que hay en la producción de 
hidrocarburos de nuestro país. Mientras estas 
multinacionales se siguen llevando lo nuestro, 
las cifras de la importación de energía 
ascienden a miles de millones de dólares 
todos los años.

La tercera cuestión atañe a la propia 
Repsol y su responsabilidad con el 

vaciamiento de YPF. Todos los análisis y 
estudios que se realizaron antes de la salida 
de la empresa española confirmaban que se 
había llevado adelante una política que redujo 
la producción y las reservas de petróleo y gas 
de la empresa. Su reticencia a invertir fue 
una constante, enviando todas sus ganancias 
fuera del país. Esto se sabía desde hacía 
tiempo, pero el representante del gobierno 

en el directorio aprobó todos los 
balances contables. Sin embargo, 
cuando se le retiraron las acciones, 
el mismo gobierno acusó a Repsol 
de todos los males y dijo que no se 
iba a pagar un solo peso. 
Ahora se da una nueva voltereta 
y se termina indemnizando a los 
saqueadores con miles de millones 
de dólares, sin que haya castigos, 
ni conclusiones de lo que pasó. 
Parece que aquí nada ha pasado.

Siguiendo con los aplausos al 
oficialismo, los principales 

referentes de la oposición apoyaron 
el acuerdo. Para Macri, se trató de 
una noticia “positiva”, ya que se 
estaba “reparando el desastre que se 
hizo con Repsol”. Binner dijo que 

era “fuertemente favorable”. Por 
el lado del Frente Renovador que encabeza 
Massa también se reivindicó el acuerdo “para 
que vengan las inversiones”, según afirmó el 
empresario massista De Mendiguren. La 
UCR tuvo diversas posturas, aunque su 
titular Sanz apoyó al gobierno.
Para despejar cualquier tipo de duda, quienes 
se postular para reemplazar al kirchnerismo, 
se desesperan por ponerse del lado de la 
multinacional y, con ella, de las corporaciones 
que vienen despojando a los pueblos del 
mundo.

Esta medida ha significado una nueva 
vuelta de tuerca en la dependencia de 

nuestra economía y una verdadera afrenta a 
todos los que honestamente creyeron en que 
se estaban recuperando nuestros recursos 
naturales.
Más allá de matices y debates, desde el MST 
Nueva Izquierda llamamos a todos los que 
quieren recorrer un camino de emancipación, 
a no bajar las banderas y luchar por la única 
salida posible: recuperar el 100% del petróleo 
y el gas, creando una nueva YPF 100% 
estatal, con fuertes órganos de control social 
para que se ponga toda esa energía al servicio 
de desarrollar el país sobre nuevas bases, como 
parte de un plan económico que privilegie los 
intereses de los trabajadores y el pueblo.
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Gustavo Giménez

Finalmente y luego de algunas 
vacilaciones tras el recambio de 
gabinete, el gobierno K decidió 
avanzar con la reforma del Código 
Civil y su unificación con el Código 
de Comercio. Cediendo a la Corte y 
a la Iglesia, el kirchnerismo terminó 
transformando una reforma supues-
tamente progresista en un engendro 
reaccionario. Mientras escribimos 
estas líneas se trata el dictamen de la 
comisión bicameral (que salió solo 
con la aprobación de la bancada K) 
en el Senado, y en Diputados un pro-
yecto de ley que oculta la eliminación 
de la responsabilidad civil del Estado 
del nuevo Código. La oposición pa-
tronal, si bien coincide con muchas 
de las peores reformas, esta vez ha 
optado por dejar que el kirchnerismo 
se queme solo. Pese a las maniobras 
distractivas de los grandes medios, la 
Iglesia y el Papa Francisco han sido 
actores clave de los cambios.

Tras un falso barniz “progre” y 
algunas pequeñas reformas correctas 
como el divorcio express, de las casi 
170 modificaciones propuestas mu-
chas quedaron atrás, en especial las 
que podían beneficiar a la población, 
como el reconocimiento en el Códi-
go del derecho al agua o la función 
social de la propiedad. Otras fueron 
frenadas producto de la resistencia de 
los pueblos originarios, que evitaron 
que su derecho constitucional a la 
tierra se convierta en materia de de-
recho privado y se abra así el camino 
de la privatización de sus territorios 
ancestrales.

Han quedado cambios que sig-
nifican un retroceso histórico, entre 
ellos la eliminación de la responsabi-
lidad civil del Estado y la determina-
ción de que existe la “persona” desde 
el momento de la concepción.

Una reforma contra las víctimas 
de Once, a favor de Jaime, Schiavi 
y De Vido

En el artículo 6 del proyecto de 
ley se señala: “el Estado no debe res-
ponder de manera directa, ni aun en 
forma subsidiaria, por los perjuicios 
ocasionados por los concesionarios o 
contratistas de los servicios públicos a los 
cuales se les atribuyan o encomienden 
un cometido estatal, cuando la acción 
u omisión sea imputable a la función 
encomendada”.

En buen criollo, como la “respon-
sabilidad civil” hace a las indemniza-
ciones económicas, si los Cirigliano 
no les pagan a las víctimas de Once, 
el Estado no se hace cargo. Tampoco 
De Vido, Jaime o Schiavi, que se 
enriquecieron en complicidad con las 

privatizadas. Si Chevron envenena 
todas las aguas del área Vaca Muer-
ta (como lo hizo en el Amazonas 
ecuatoriano) y los habitantes de la 
región le hacen un juicio y lo ganan, 
Chevron no paga, y el Estado y los 
funcionarios cómplices de semejante 
depredación no se hacen cargo de 
indemnizar a nadie. 

Todo reclamo ahora pasará al lla-
mado derecho administrativo. O sea, 
a las normas que el propio Estado 
fija para su funcionamiento. Esta es 
la ley que ahora mandan a la Cámara 
de Diputados. Pero como hay Estado 
nacional, provincial y municipal, las 
reglas pueden variar de un lugar a 
otro. Entonces, si a Ud. lo atropella 
un móvil policial pueden no indem-
nizarlo nunca. O si tiene suerte y 
cobra algo algún día, va a variar si lo 
atropelló la Metropolitana porteña, 
la Federal, una policía provincial 
u otra comunal acorde las normas 
administrativas del nivel estatal que 
se trate. 

Si es un trabajador estatal, pro-
vincial o municipal el que sufre 
una accidente y no se conforma 
con la miseria que le va a pagar la 

ART, no va a poder hacer juicio de 
responsabilidad civil indemnizatorio 
al Estado. Es menos que lo que rige 
hoy, aun  con los recortes de la última 
reforma.

“También se elimina la responsabi-
lidad solidaria de la empresa principal 
por las deudas laborales de empresas 
dependientes o vinculadas”. Es decir, si 
Ud. es trabajador de una tercerizada 
de Telefónica, del ferrocarril o de una 
subcontratista, y lo despiden o se 
accidenta, si va a juicio y la empresa 
se declara en quiebra y no le paga, 
la empresa madre ahora no se hará 
cargo de nada. Esto legaliza una 
práctica común: la creación de em-
presas fantasma para pagar menos, 
despedir y evadir reglas de seguridad 
laboral. Todos sabemos que muchas 
de esas tercerizadas o subcontratistas 
son meros testaferros de la misma 
empresa madre.

Un brutal retroceso en los 
derechos reproductivos

Primero cayeron las reformas que 
legalizaban el alquiler o subrogación 
de vientres, una salida para muchas 

parejas con graves problemas de 
salud para tener niños, y luego  
también eliminaron la posibilidad 
de gestar un embrión con células de 
alguno de los miembros de la pareja 
ya fallecido.

Después cayó la reforma que 
amparaba la fertilización asistida, 
ya que lo que quedó claramente 
explicitado en el nuevo Código es 
que los embriones ya constituyen 
una "persona". Si a alguien se le 
rompe un frasco con embriones, 
por ejemplo, puede ser acusado de 
asesinato. Tan burdo es este cambio, 
que liquida y coloca en la ilegalidad 
a la reciente conquista que significó 
la ley de fertilización asistida.

Mediente este retroceso, que va en 
contra los derechos de la mujer sobre 
su propio cuerpo, tratan de frenar 
la enorme lucha de las mujeres por 
el aborto legal, seguro y gratuito. Y 
por supuesto, van a terminar cues-
tionando los avances en los casos de 
aborto no punible y el conjunto de los 
derechos de género alcanzados, ya que 
son la cúpula de la Iglesia Católica y el 
mismo Papa los que están claramente 
fogoneando este giro reaccionario.

Fin de ciclo y giro a la derecha

Las reformas vienen en sintonía 
con el plan de ajuste en curso, por 
un lado, y la necesidad de asegurar 
la impunidad de los funcionarios K 
frente a los actuales y futuros juicios, 
por otro. Para ello no han dudado 
en abandonar una parte importante 
de las banderas del kirchnerismo y 
cerrar un acuerdo con la Curia.

Es el camino que han elegido los 
jefes del Frente para la Victoria para 
intentar pasar impunemente los 
próximos dos años de mandato en 
medio de una grave crisis económica, 
de enorme crisis política y debilidad 
institucional.

Se puede parar la reforma 
reaccionaria

El gobierno se prepara para apro-
bar las reformas en el 2014 en 
Diputados, desde una posición de 
fuerza. Ya tendría media sanción en 
el Senado y luego evaluará cómo le 
conviene seguir adelante. Pese a estar 
en su etapa final, los K son también 
conscientes de la debilidad de la opo-
sición patronal de los Massa, Macri, 
Binner, Carrió, UCR y compañía, 
que no pasan de algunas declaracio-
nes críticas hacia la reforma.

Esta debilidad del régimen en su 
conjunto es la que puede permitir 
que una movilización importante 
pueda frenar la reforma. El fin de 
semana pasado miles de mujeres se 
reunieron en San Juan y repudiaron 
estas modificaciones. El miércoles 
27, día en que cerramos esta nota, 
una protesta unitaria se concentró 
frente al Senado. La reforma ha 
abierto una crisis al interior del pro-
pio espacio K.

Millones de argentinos aún no sa-
ben de qué se trata… Es hora de lan-
zar una amplia y poderosa campaña 
unitaria de todas las organizaciones 
que rechazamos estas reformas. Si lo 
logramos, las podemos parar.

Reforma K del Código Civil

Al servicio del ajuste, 
la impunidad y la Iglesia

Villa Gobernador Gálvez, último momento

Saqueos a un mes de las fiestas…
En la ciudad de Villa Gobernador 

Gálvez, desde la madrugada del 
miércoles 27 hubo saqueos en un 
comercio con el resultado de dos 
personas heridas por los disparos 
del dueño. La tensión se mantuvo 
hasta pasado el mediodía y esto 
tiene que ver, sin duda, con las 
grandes necesidades y privaciones 
que sufre la población de una de 
las ciudades más populosas del 
cordón del Rosario.

Es importante resaltar que resul-
ta incomprensible que exista ham-
bre en una ciudad donde grandes 
empresas facturan millones por 
minuto (Cargill, Paladini, Swift).

En nuestra opinión, son ac-
ciones espontaneas producto de 
la situación de desocupación y 
pobreza. Las organizaciones de 
izquierda venimos denunciando 
esta realidad y el gobierno de 
Bonfatti y Binner no hace más 
que negarla.

Exigimos que los gobiernos na-
cional, provinciales y municiaples 
articulen respuestas inmediatas 
ante la crisis alimentaria y falta 
de trabajo y los hacemos respon-
sables por la integridad física de 
los pobladores.

Corresponsal en Santa Fe

Congreso, 27/11: Vilma Ripoll en la protesta unitaria.
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Pablo Vasco

Bajo esa consigna, el pasado 
miércoles 27 se presentaron en 
una conferencia de prensa en la 
Legislatura porteña las candida-
turas alternativas a la Defensoría 
del Pueblo de la Ciudad, organis-
mo de control cuya función es la 
defensa de los derechos humanos 
frente al Poder Ejecutivo y a las 
empresas de servicios públicos.

Efectivamente, se trata de 
candidaturas alternativas porque 
se oponen de manera frontal al 
intercambio de cargos por votos 
a leyes macristas que se viene 
tejiendo entre los bloques legis-

lativos del PRO, los K y al cual 
se han sumado UNEN y alguna 
otra fuerza política…

No por casualidad los nombres 
que hoy más suenan para ocupar 
los seis cargos en la Defensoría del 
Pueblo son los de dos diputados 
del PRO (Lidia Saya y Oscar 
Zago) más otro macrista, com-
plementados por los diputados 
Alejandro Amor (K), Claudio 
Presman (UCR) y María Améri-
ca González (Buenos Aires para 
Todos), que vienen levantando 
su mano para aprobarle leyes a 
Mauricio Macri.

Defender derechos 
y no cargos

De la conferencia de prensa 
participaron los candidatos Vilma 

Ripoll, Eugenio Semino y Eduar-
do Fachal, junto a los diputados 
Alejandro Bodart y Jorge Selser 
así como representantes de varias 
organizaciones sociales que apo-
yan la propuesta. Envió su adhe-
sión a los candidatos el diputado 
Pablo Bergel. Por su parte, Bodart 
también había dado su aval como 
postulante a la Defensoría a la 
joven comunera Maru Lopes.

Ripoll, Semino y Fachal fir-
maron una carta-compromiso 
(ver facsímil), que luego suscribió 
igualmente el candidato Gustavo 
Desplats. Asistieron, entre otros 
compañeros y compañeras, el pe-
riodista Herman Schiller, el actor 
y ex diputado “Cacho” Bidonde, 
el viejo luchador municipal Ca-
yetano Mazzaglia y el comunero 
Rubén Tzanoff.

Ciudad de Buenos Aires

¿Defensoría del Pueblo 
o de las corporaciones?o de las corporaciones?

Viernes 29, a las 11 hs
Legislatura (Perú 160)

Invitamos a la audiencia pública, 
para respaldar a Ripoll, Semino, 

Fachal, Lopes y Desplats

Fachal, Ripoll, Bodart, Selser y Semino

   Noti-porteño
Caparrós, personalidad destacada de la cultura 

El reconocido escritor y periodista Martín Caparrós fue 
declarado hace unos días como personalidad destaca-
da de la cultura por la Legislatura de la Ciudad. En un 
acto realizado el martes 26 de noviembre recibió dicha 

distinción, que fue una iniciativa de la diputada Virginia 
González Gass.

Siempre irónico y cuestionador, el homenajeado leyó 
algunos fragmentos de textos suyos sobre la Ciudad de 
Buenos Aires, que será la protagonista central de su 
próximo libro. Junto a escritores, periodistas y la madre 
de Caparrós, la psicoanalista Martha Rosemberg, nuestro 
diputado Alejandro Bodart compartió el cálido evento.

Declaración por el caso de Lluis Companys

Cumpliendo el compromiso asumido con el diputado 
catalán Joan Tardá, de Esquerra Republicana, quien el 
mes pasado estuvo en nuestro país encabezando una 
delegación, el diputado Bodart presentó una declaración 
por el caso de Companys.

El jueves 21 la Legislatura porteña aprobó por una-
nimidad dicha Declaración, que lleva el Nº 543/13, 
donde “expresa su beneplácito ante la inclusión del 
caso de Lluis Companys, ex presidente catalán fusilado 
por el franquismo, en la querella abierta por la justicia 
argentina para investigar los crímenes de lesa huma-
nidad cometidos por dicha dictadura y que deben ser 
debidamente juzgados y condenados”.

Macri mete parquímetros y persigue trapitos

El miércoles 19, en la Comisión de Tránsito y Transporte 
de la Legislatura porteña avanzó el proyecto macrista de ley 
para extender los parquímetros a más de media Ciudad.

El diputado Bodart, autor del proyecto para reestatizar 
el servicio de estacionamiento y grúas hoy en manos 
de las empresas SEC y STO, señaló: “La ley macrista es 
únicamente recaudatoria y alimenta un negocio privado 
ya que la tarifa por hora se iría de 1.40 a 5 pesos como 
mínimo y la tarifa progresiva hasta 16 pesos. Es para 
imponer este gran negocio que Mauricio Macri persigue 
a los trapitos. Además la ley será ineficiente para des-
alentar el uso del automóvil, porque más del 80% es de 
residentes o de gente que viene a la ciudad por trabajo, 
estudio o salud.”

Bodart agregó: “Mi propuesta es que el Estado se haga 
cargo del servicio y sin inundar de parquímetros los ba-
rrios. La solución al caos de tránsito no es castigar a los 
vecinos y a quienes vienen a la Ciudad a trabajar, sino 
ampliar realmente la red de subterráneos. A su vez, el 
proyecto persecutorio de Macri para endurecer el Código 
Contravencional no sólo apunta contra los trapitos sino 
también contra los limpiavidrios y los motoqueros.”
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Rubén Tzanoff

SSTR: Contra la ofensiva 
macrista, se fortaleció 
la Junta Interna
 

Los trabajadores de la subsecre-
taría ratificaron a la Junta Interna 
de ATE en la elección de dicho 
sindicato. Las autoridades hicie-
ron gala de una amplia gama de 
actitudes antidemocráticas: impug-
nación, aprietes, cierre de las rejas 
de acceso con la seguridad, etc. y, 
aunque no permitieron que se vota-
ra en el interior de la dependencia, 
no pudieron evitar que se realizara 
la elección. 

La Junta Interna montó la mesa 
y el cuarto oscuro en la vereda del 
organismo y así se fueron acercan-
do trabajadores y trabajadoras a 
depositar la boleta de ATE en la 
urna. A pesar de la lluvia participó 
el 75% del padrón de afiliados y 
90 adherentes.

Durante distintos momentos, 
también pasaron a saludar acti-
vistas de otras dependencias de 
Nación y de la CABA, entre las 
que se contaron a varios delegados 
de Alternativa Estatal, Corriente 
Sindical del MST en la CTA.

El Ing. Edgardo Castro, fue 
reelecto como Delegado General. 
Edgardo es militante del MST, 
siendo un reconocido dirigente 
sindical de izquierda, siempre so-
lidario con los reclamos de todos 
los trabajadores estatales. 

La amplia participación lograda 

a pesar de las malas condiciones no 
es casualidad. Como en otros orga-
nismos de la CABA, en la SSTR se 
viene dando una fuerte lucha con-
tra los planes del Ejecutivo. Macri 
no pudo desmantelar el Cuerpo 
de Inspectores por Decreto, pero 
sigue la ofensiva con el intento 
de trasladar a los inspectores a la 
Agencia Gubernamental de Con-
trol (AGC). Desguazar la inspec-
ción laboral transfiriendo a los 
compañeros a la AGC sería dejar 
sin protección a los trabajadores y 
los vecinos de la Ciudad, facilitar 
la trata de personas, los talleres 
clandestinos, el trabajo infantil, la 
precarización y la inseguridad de 
las obras en construcción. 

Es una dura pelea, por eso, aun-
que la justicia anuló el traspaso a 
la AGC, el Subsecretario Ezequiel 
Sabor insiste con represalias a los 
inspectores y no sólo quiso impe-
dirles votar sino que hizo descuen-
tos salariales sin explicación. 

Los trabajadores, que siempre 
cuentan con el apoyo del Diputado 
Alejandro Bodart, siguen demos-
trando su fortaleza para seguir 
adelante, defendiendo sus derechos 
y los derechos de los que vivimos 
en la CABA. 

ENRE: Nueva Interna, 
nuevos desafíos

El martes 19 se llevaron a cabo 
las elecciones en la que participaron 
149 trabajadores/as. Votaron 116 
afiliados sobre 155 empadronados 
(75 %) y la Lista Verde obtuvo 
110 votos más 33 adherentes, con 
3 votos blancos y 3 nulos. 

La nueva Junta quedó confor-
mada por: Eduardo Bunster (Del. 
Gral.) quien es militante del MST 
(Comuna 10); Oscar Maranessi 
(Adj.); Ariel Oviedo (Gremial); 
Lorena Bengoechea (Adm. y Ac-
tas); Damián Bueno (Org.); Anibal 
Mandia (Prensa). Vocales: Omar 

González, Pedro 
Machuca y Luciana 
Bunster.

La Junta tiene 
como desafíos: su-
perar el estanca-
miento en las rela-
ciones laborales del 
ENRE, ya que al 
no contar con un 
convenio sectorial 
ni plan de carrera, 
los trabajadores 
tienen signado el 
camino por me-
didas de carácter 
discrecional y mu-
chas veces arbitra-
rias por parte de 
las autoridades, a 
la hora de resol-
ver las condicio-
nes laborales y 
afrontar la lucha 
contra la precari-
zación laboral de 
los compañeros 
contratados por 
convenios con la 
Universidad. 

El ENRE es 
el organismo autárquico 
encargado de regular la actividad 
eléctrica y de controlar que las 
empresas del sector (generadoras, 
transportistas y distribuidoras 
Edenor y Edesur) cumplan con 
todas las obligaciones establecidas 
en el Marco Regulatorio y en los 
Contratos de Concesión. Fue 
creado en el año 1993 en el ám-
bito del Ministerio de Economía 
pero en la actualidad está bajo la 
órbita de la Secretaría de Energía 
y del Ministerio de Planificación 
Federal, Inversión Pública y Ser-
vicios de la Nación. 

A partir de la crisis de diciem-
bre del 2001 surge en el ENRE la 
necesidad de dar respuesta a dos 
problemas: los recortes salariales 
y la contratación de personal por 

agencias y contratos de locación 
de Servicios.

Fue esta realidad la que dio 
origen al surgimiento de ATE en el 
ENRE,  logrando en el 2005 el pase 
a planta de los trabajadores preca-
rizados y empezar a normalizar las 
diferencias salariales existentes.

Junto con las demás delegacio-
nes de los organismos de control 
(ENRE – ENARGAS –CNRT – 
CNC) se elaboró entre 2008/09 
una propuesta de Convenio Co-
lectivo Sectorial que a la fecha no 
ha prosperado y sigue siendo una 
asignatura pendiente. La Junta del 
ENRE elaboró una propuesta de 
plan de carrera que aún no ha sido 
tratada en profundidad con las 
autoridades. 

Elecciones sindicales en la CABA eligieron:

Delegados de lucha y democráticos
Durante noviembre se realizaron elecciones de Junta 
Interna - ATE en la Subsecretaría de Trabajo de la 
CABA (SSTR) y en el Ente Nacional Regulador de 
la Electricidad (ENRE). En ambas dependencias las 
listas ganadoras fueron encabezadas por compañeros 
del MST -  Nueva Izquierda.

Se inauguró el monumento 
a las víctimas de Once 

Hubo mucha emoción y respeto. El viernes 
22, en la Plaza Once y a 21 meses de la tra-
gedia ferroviaria, se inauguró el monumento 
a sus 52 víctimas. Asistieron los familiares, 
ferroviarios del Sarmiento y delegados de 
Enfer. Aparte de funcionarios del gobierno 
porteño y padres de Cromañón, entre otras 
figuras políticas acompañaron el acto nuestros 
compañeros Alejandro Bodart, Vilma Ripoll y 
Héctor Bidonde.

Con un sentido discurso, Paolo Menghini 
cerró diciendo: “Es lindo soñar, y aunque nos 

cueste vidas vamos a soñar cada día con un 
país más justo y con los responsables tras 
las rejas”. Mientras Kevin Johansen cantaba 
“soñar no cuesta nada”, en medio del círculo 
vacío del monumento de cemento el agua 
seguía brotando…

En defensa de los vendedores 
en la vía pública

Organizada por la Agrupación Sindical 
Vendedores Libres, el pasado viernes 15 se 
realizó en el Salón Perón de la Legislatura de 
la Ciudad la presentación del proyecto de ley 
para regular la venta en la vía pública, cuyo 

autor es nuestro diputado Alejandro Bodart.
“Mientras el Estado persigue, los trabaja-

dores se organizan” fue el lema convocante. 
Se proyectó un documental y expusieron espe-
cialistas. Asistieron numerosos vendedores y 
representantes de organizaciones populares. 
Entre otros, junto a Bodart también participa-
ron el padre Luis Farinello, el diputado Edgardo 
Form (NE), los diputados electos Gustavo Vera 
(UNEN) y Marcelo Ramal (FIT), y el secretario 
general de la CTA Capital, Carlos Chile.

Ex combatientes de Malvinas 
por los derechos humanos

En la Legislatura porteña, el viernes 22 tuvo 
lugar la presentación de ACOMADEH: la Aso-
ciación de ex Combatientes de Malvinas por 

los Derechos Humanos. Entre otros, hablaron 
Gustavo Pirich, presidente de la asociación, y 
los diputados Daniel Lipovetzky (PRO) -orga-
nizador del evento- y Alejandro Bodart (MST), 
ambos miembros de la Comisión de DD.HH.

La ACOMADEH exige una revisión de las 
violaciones a los derechos humanos come-
tidas durante y después de la guerra por 
parte del personal militar. También reclama 
el efectivo cumplimiento de la Ley 23.109 de 
revisión médica obligatoria a los ex soldados: 
“Seguimos contando suicidios y muertes por 
enfermedades consecuencia del conflicto. Ya 
son más de mil hermanos. Son más las vícti-
mas por la desidia de nuestros gobernantes 
que por el fuego enemigo.”

el organismo autárquico 



6 28 de noviembre de 2013

En nuestro país, las distancias
son grandes. Y para la mayoría,
San Juan no está lo que se dice
cerca. Si a eso le sumamos el ca-
lor, la altura y los problemas que
tuvimos con varios de los micros,
para muchas compañeras el viaje
no fue precisamente una alegría:
tuvieron que padecer horas de
demora, en una contrariedad que
también afectó a otras organiza-
ciones pero que en nuestro caso
estamos decididas a no repetir.

Poco a poco, a lo largo del sá-
bado los ómnibus fueron llegan-
do y finalmente pudimos dar por
cumplido el objetivo que nos ha-
bíamos trazado al volver del En-
cuentro anterior en Misiones: ¡una
delegación con más de 700 com-
pañeras -y también compañeros-
presentes en este Encuentro!

Incluidas nuestras mujeres
sanjuaninas, allí estábamos 15
provincias representadas. Nos alo-
jamos en una escuela muy am-
plia y cómoda, en la zona céntri-
ca de la ciudad. La mayoría de
las compañeras participó de los
talleres sobre violencia y aborto,
en tanto que otras fueron a talle-
res sobre una diversidad de te-
mas según sus preferencias. Des-
de el acto de apertura y luego en
los talleres, repartimos por miles
el volante con nuestras propues-
tas para resolver: marchas unita-
rias el 8 de Marzo en todo el país
y sede 2014 Buenos Aires.

Como es nuestra costumbre,
unos cuantos compañeros varo-

nes pusieron su esfuerzo y garan-
tizaron todas las tareas de coci-
na, limpieza y difusión de modo
que las mujeres podamos parti-
cipar de las actividades propias
del Encuentro. Instalaron varias
mesas en las principales plazas y
escuelas, donde vendimos cien-
tos de libros y periódicos.

María Ovando, con nosotras

Fue una gran emoción que
María pudiera venir a San Juan.
¡Qué diferencia con el Encuentro
del año pasado, cuando estaba
presa! Ya libre y junto a nosotras,
al regreso de los talleres con ella
compartí una emotiva charla en
la escuela para toda la delegación.

Allí no solamente María recor-
dó algunos momentos duros en la
cárcel, sino que pudimos seguir el
trayecto que aún resta para la re-
cuperación definitiva de dos de sus
hijos menores, cuya restitución
demora la «justicia» misionera. El
mismo Estado que la abandonó
durante años sigue dando vueltas,
pero en los próximos meses ya po-
drá tenerlos junto a ella.

La charla también transcurrió
acerca de las cuestiones de fondo
de este sistema capitalista, en el
cual hay muchas Marías. Para esta
mujer cuya vida fue una cadena
de todas las violencias personales

e institucionales, las palabras, los
besos, las fotos y la colecta de las
compañeras fueron verdaderas ca-
ricias.

También vino con nuestra de-
legación cordobesa la compañera
Soledad, hermana de Yamila Cue-
llo, secuestrada hace cuatro años
por una red de trata, quien nos
contó el doloroso caso y la pelea
de la coordinadora que se ha for-
mado por su aparición con vida.

Contra la Barrick

Mientras en la escuela hacíamos
la charla con María Ovando, las
compañeras de San Juan, de Cór-
doba y otras involucradas en las
luchas ambientales se fueron a la
marcha de protesta contra la Barrick
Gold, la megaminera que de la
mano del gobernador K José Luis
Gioja se apropió de Pascua Lama.

Más de mil personas asistie-
ron a la movilización, con una
destacada presencia de la CTA,
que denunció la contaminación
y el saqueo de nuestros bienes
comunes por la corporación ca-
nadiense. Los continuos despidos
están desnudando ante los ojos
del pueblo sanjuanino que la
Barrick no era el paraíso dorado
que les prometía Gioja.

Orgullo LGBT

Después del rico bife a la crio-
lla que cenamos, en el patio de la
escuela se armaron los equipos de
sonido y arrancó la fiesta con la
actuación de grupos locales de
rock, pop y cumbia. No faltó
baile, cerveza ni alegría.

Casi a la medianoche, lxs
compañerxs de la diversidad
sexual se fueron a la IV Marcha
del Orgullo LGBT, convocada
por la agrupación La Glorieta.
Con banderas arcoíris, violetas,
rojas y verdes, pancartas y

Las mujeres,  28º Encuentro
Nacional en San Juan

A trazo grueso, un primer
balance de este Encuentro.

Como viene sucediendo, en
vez de crecer la concurrencia
disminuye año a año y sobre
todo de mujeres independien-
tes. No hubo 20.000 mujeres,
sino unas 8.000. De eso es res-
ponsable principal la Comisión
Organizadora, que rechaza
todo cambio. Quieren que no
se vote nada, le ceden a la Igle-
sia y a los gobernadores… ¿y
todo está bien porque nos ve-
mos de nuevo en el próximo
Encuentro? Es una política
muy errada, que debilita al
movimiento de mujeres.

Por otro lado, las agrupa-
ciones K estuvieron bastante
desdibujadas y a la defensiva,
tanto en los talleres como en
la marcha. Como sede 2014,
apoyaron Salta. No obstante,
muchas compañeras que eran
simpatizantes del gobierno
nacional se alejan cada vez más
y rechazan la capitulación a la
Iglesia en la reforma del Có-
digo Civil. Con ellas queremos
dialogar sobre cómo avanzar
en la batalla por nuestros de-
rechos pendientes, sobre todo
la ley de aborto.

Pan y Rosas (PTS) cambió
su equivocada línea anterior de
«asamblea de las que luchan»
y por eso en los hechos esta vez
coincidió más con nosotras que
con su aliado electoral en el FIT,
el Partido Obrero.

El PO, dos veces
ausente sin aviso

En San Juan, la primera y
notoria ausencia del PO fue en
la Marcha del Orgullo LGBT.
Su agrupación de diversidad
sexual, llamada «1969» y de
escasos meses de aparición, cri-
tica ácidamente a todas las de-
más organizaciones de este es-
pacio. Sin embargo no se los
vio, como así tampoco a los
demás partidos y agrupaciones
integrantes del FIT.

Peor aún fue la deserción
total de la agrupación de mu-
jeres del Partido Obrero, lla-
mada «Plenario de Trabajado-
ras», del acto de cierre del En-
cuentro de Mujeres donde se
resolvía la próxima sede. El PO
dijo y escribió sostener la al-
ternativa de Buenos Aires.
Pero a la hora de ser conse-
cuentes y poner el cuerpo
donde había que ponerlo para
dar la pelea por esa propuesta
frente al aparato de la Comi-
sión Organizadora, lisa y lla-
namente desapareció.

¿Será acaso porque el PO
consideró más conveniente que
el Encuentro 2014 se haga en
Salta, donde obtuvieron un
buen resultado electoral? Sea
cual fuere la razón de la deser-
ción, se trata de una actitud
política lamentable, funcional
al PCR-CCC y perjudicial para
el movimiento de mujeres.

Algunos

Vilma Ripoll,
dirigente del MST

Fueron tres días muy intensos, de calor agobiante y actividad sin pausa. Con una
delegación que superó las 700 compañeras, las Mujeres del MST-Nueva Izquierda
participamos con fuerza del Encuentro Nacional que se realizó el pasado fin de semana
largo en la ciudad de San Juan. En estas notas te contamos cómo fue, qué hicimos y qué
conclusiones sacamos para seguir adelante en la lucha por nuestros derechos.

batucada, y más de un centenar
de compañerxs, nuestra colum-
na fue la más destacada y sumó
gente independiente. Repartie-
ron volantes dirigidos a la comu-
nidad, se contactaron con acti-
vistas interesadxs en conocernos
y cantaron sin cesar: Lxs que ha-
bían amenazado con irse de boli-
che… ¡se volvieron a la escuela!

La marcha de cierre

El domingo siguieron los ta-
lleres. En el barrio de Chimbas
una veintena de varones católi-
cos provocó en una escuela, pero
no fue la tónica general. La Igle-
sia, de fuerte peso en la provin-
cia, había hecho una fuerte cam-
paña mediática los días previos
«en defensa de la vida» e incluso
organizó mujeres que fueron a los
talleres, pero evitó una confron-
tación total que se le pudiera vol-
ver en contra.

Al terminar los talleres, a la
tarde las compañeras se fueron
juntando para la marcha. Llegó
la camioneta de sonido, reparti-
mos las pancartas, desplegamos
las banderas, armamos la
batucada y nuestra columna tomó
forma. ¡Una maravilla! Fue una
de las más grandes y vistosas, la
primera detrás de la Comisión
Organizadora y sin duda la más
incansable. Las mujeres del Hos-
pital Garrahan, del Sindicato
Ceramista de Neuquén y de va-

rios otros grupos marcharon va-
rias cuadras con sus banderas en
nuestra columna. Por casi 60 cua-
dras no paré de cantar, recibien-
do constantes saludos.

Ya sin el PCR-CCC que
desconcentró, varias organizaciones
resolvimos seguir y pasar frente a
la Catedral, en donde había bas-
tantes varones adentro pero sólo 50
afuera. Allí un pequeño grupo de
mujeres que venían en la marcha
se instaló como tapón, lo que ge-
neró un incidente menor.

Todavía me resuena una de las
canciones que nos identificó:
«Vamo’ a la lucha, compañera,
vamo’ al frente / que te lo pide toda

El sábado 16, en la V Marcha cordobesa del Orgullo y la Diversidad, se hizo notar la
combativa columna de nuestra agrupación Osadía y Lucha (MST + Independientes)

debates

Córdoba - Marcha del Orgullo LGBT
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Así se llama la flamante agru-
pación nacional de mujeres, fun-
dada al calor del Encuentro
sanjuanino, que en plena igual-
dad de condiciones hemos resuel-
to integrar tanto militantes del
MST-Nueva Izquierda como nu-
merosas compañeras indepen-
dientes de todo el país.

La resolución de poner en pie
«Juntas y a la izquierda» ya venía
madurando desde los meses pre-
vios al Encuentro y se apoya en
el trabajo que hace varios años ve-
nimos desarrollando a partir de
la Comisión de Género del par-
tido, con intervenciones en los
hechos de la realidad, reuniones
y charlas, elaboraciones y publi-
caciones de libros y
materiales.

Es que a través
de las actividades
compartidas entre
compañeras del
MST y activistas in-
dependientes he-
mos construido ba-
ses políticas y

izquierda» la hicimos por votación
de las compañeras presentes, con
un ánimo de síntesis y entre al-
gunas otras propuestas que estu-
vieron en debate.

Como bien lo dijo Vilma para
cerrar el plenario, el desafío es gran-
de y apasionante. Dar respuesta en
cada lugar a los problemas y casos
que surgen, y empezar a preparar
desde mañana mismo una delega-
ción al próximo Encuentro de Sal-

dispuestas a avanzar
la gente. / Con el violeta porque
somos feministas / con la bandera
verde de la lucha ambiental / y con
el rojo de izquierda y socialista /
contra el capitalismo machista y
patriarcal…»

Un final disputado

El acto del lunes venía difícil.
Ya sabíamos que la Comisión
Organizadora, con hegemonía
del PCR-CCC, proponía Salta
como sede 2014. Es triplemente
equivocado. 1) Si el Encuentro
es federal, hace 17 años que no
se hace en Buenos Aires aunque
ya se repitieron San Juan,
Bariloche, Paraná y ahora Salta.
2) Si es por población, Capital y
el conurbano son la mayor con-
centración. 3) El Congreso y la
Rosada están en Buenos Aires.

Así se los dije clarito cuando
hablé en el acto: «Tenemos la ley de
educación sexual y no se aplica; la ley
de violencia y no tiene presupuesto; la
ley de trata y no está reglamentada;
el proyecto de aborto legal, seguro y
gratuito y no se trata; ¿Dónde se pue-
den encaminar en serio estos recla-
mos? Donde está el Congreso y el po-
der político central. Un año más que
perdamos son miles de mujeres muer-
tas, golpeadas, desaparecidas. Enton-
ces necesitamos resolver y hay que ir a
donde se resuelven los problemas: a
Buenos Aires.‘

Luego las compañeras Andrea
D’Atri (Pan y Rosas) y Alejandra
Angriman (CTA) también argu-
mentaron en favor de Buenos Ai-
res. Hicimos un frente en común
con ellas y otros grupos que les
preocupó mucho a las dirigentes

del PCR, lamentablemente
cada vez más cerradas. No
pudimos ganar, pero nues-
tro peso fue mayor al que
tuvimos el año pasado en
Posadas.

Con nuestra buena in-
tervención en este Encuen-
tro y el lanzamiento de la
agrupación «Juntas y a la
izquierda», las mujeres del
MST salimos fortalecidas
para seguir dando la pelea.
¡Más que nunca, dispues-
tas a avanzar!

metodológicas en común que nos
permiten dar este paso adelante
tan significativo.

En el plano político, todas co-
incidimos en que junto a las rei-
vindicaciones propias como mu-
jeres es necesario sostener la bata-
lla por cambios culturales, socia-
les y políticos de fondo en una

perspectiva antica-
pitalista. Hoy las raí-
ces de la opresión de
género están en este
sistema capitalista y
patriarcal, que la ali-
menta y se beneficia
de ella. Junto con
eso, también con-
cordamos en el cri-

terio de trabajo que consiste en
priorizar todo esto que nos une por
encima de las diversas miradas so-
bre otros temas. Y estamos segu-
ras de que en cada facultad y cole-
gio; en cada escuela, fábrica y ofi-
cina; en cada barrio, día a día hay
más compañeras que van sacando
estas mismas conclusiones.

El plenario se inició
con un sentido home-
naje a cargo de Lita
Alberstein a la compa-
ñera Marisa Nofal, mi-
litante del MST falle-
cida hace poco en
Tucumán (ver pág. 12).

La elección del
nombre «Juntas y a la

ta más fuerte y amplia que la que
llevamos esta vez a San Juan.

El aplauso cerrado fue un sí a
asumir la tarea. Ahora tenemos que
ponerle mucha cabeza y corazón,
apelando a las iniciativas de todas
y cada una de las compañeras para
desarrollar esta herramienta que de-
cidimos crear. Podemos hacerlo,
porque nacimos para ser cada vez
más y más mujeres las que cami-
nemos Juntas y a la izquierda.

¡Juntas y a la izquierda!
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Sergio García

Desde el MST hicimos pública 
una carta convocando a debatir 
sobre la necesidad de la unidad 
de toda la izquierda y los secto-
res populares. Con la propuesta 
de intentar conformar un gran 
movimiento político unitario, 
que gane peso de masas y pueda 
disputarle el poder a los partidos 
del régimen. Decimos que el 
FIT, por la ubicación que logró, 
tiene una gran responsabilidad 
en el debate. Lamentablemente 
el PTS -quien junto al PO define 
la política del FIT- en su último 
periódico decidió polemizar con 
nuestra carta y explica claramente 
que la rechaza. También critica 
a los intelectuales de izquierda 
Claudio Katz y Eduardo Lucita. 
Una triste manera de ingresar al 
debate. 

El rechazo del PTS a  
una construcción unitaria  
y anticapitalista

En su artículo pueden verse 
descalificaciones, falsedades, 
denuncias y ataques a otras 
fuerzas de izquierda. Pero lo más 
importante y grave es que el PTS 
reconoce que se opone a nuestra 
carta de conjunto y rechaza la 
esencia de nuestra propuesta: 
“la conformación de un gran 
movimiento político unitario de 
toda la izquierda, donde en base 
a un claro programa de propuestas 
antiimperialistas y anticapitalistas, 
podamos construir un proyecto co-
mún que dispute el poder del país, 
sin que nadie tenga que perder su 
propia identidad. Ese movimiento 
para trascender necesita ser muy 
amplio, conteniendo a las distintas 
expresiones ideológicas y tradiciones 
culturales, populares y de izquier-
da” (Carta del MST1).  

Por eso su artículo finaliza 
explicando la única tarea que 
según el PTS debe tener el FIT 
hacia las fuerzas populares y de 
izquierda: la “delimitación con el 
izquierdismo oportunista”. Con 
un sectarismo acentuado el PTS 
ingresa al debate sobre la unidad 
de la izquierda sin convocar a 
construir una unidad superior 
común, sin tampoco abrir la po-
sibilidad de un acuerdo entre el 
FIT y otras fuerzas y sin siquiera 
convocar a que otras fuerzas in-
gresen al FIT. Ninguna de estas 
variantes existe en su artículo ni 
en su política. Solo cree necesario 
que el FIT se “delimite” del resto 
del amplio mundo de la izquier-

da. Confirmando un método de 
exclusiones apriori que impide 
cualquier unidad.  

Proponemos un programa 
anticapitalista de ruptura 
con el modelo

Según el PTS nosotros propo-
nemos: “ampliar el FIT hacia la 
derecha diluyendo su carácter de 
clase y su programa de independen-
cia política de los trabajadores…
que el FIT abandone su perspec-
tiva clasista y su programa por el 
gobierno de los trabajadores en pos 
de un programa lavado que englobe 
a todos”. No es así. Nuestra carta 
dice precisamente lo contrario: 
“en base a un claro programa de 
propuestas antiimperialistas y an-
ticapitalistas, podamos construir 
un proyecto común que dispute el 
poder del país”. 

Lejos de lo que quiere hacer 
creer el PTS, nosotros propone-
mos un programa transicional de 
ruptura con el modelo capitalis-
ta. Que una las demandas más 
inmediatas de los trabajadores 
y los explotados (como el sala-
rio, el 82%, etc.) con las tareas 
antiimperialistas y de liberación 
nacional (como la ruptura de los 
acuerdos políticos y económicos 
con el imperialismo, el no pago 
de la deuda, etc.) y la salida de 
fondo de expropiación de los sec-
tores burgueses (desde impuestos 
progresivos hasta la expropiación 
sin pago y con control obrero y 
social, etc.),  proponiendo como 
modelo una sociedad socialista. 
Un programa formulado según 
la realidad actual que combine 
las respuestas en el terreno eco-
nómico social, con la lucha por 
las cuestiones medioambientales 
y contra las corporaciones, que 
es netamente anticapitalista. Que 
levante con fuerza las demandas 
de la mujer y de género con la 

ampliación de los derechos de-
mocráticos que el capitalismo 
en crisis avanza en recortar. Que 
pelee por una nueva dirección 
sindical democrática y combativa 
en el movimiento obrero. Que 
cuestione el poder de la clase do-
minante y pelee por un gobierno 
de los trabajadores y el pueblo. 

Llamamos a una gran con-
fluencia alrededor de este pro-
grama sin excluir de antemano 
a nadie que acuerde con el pro-
grama. Muy distinto al programa 
mínimo que levanta el FIT de 
tres o cuatro puntos, que no sale 
del 82%, el aumento de salarios 
y alguna que otra reivindicación 
inmediata, que fueron los ejes de 
toda su campaña electoral. 

Nosotros insistimos en que se 
necesita un programa de fondo 
porque la alternativa que propo-
nemos va más allá de lo electoral. 
Queremos una alternativa no tes-
timonial ni solamente electoral, 
que se proponga disputar el poder 
para cambiar la sociedad. 

Desde esa propuesta progra-
mática, es que convocamos a 
todas las fuerzas de izquierda y 
populares que rompieron con los 
partidos del régimen, a construir 
un movimiento político común 
con libertad de tendencias. Y será 
quienes no compartan ese progra-
ma los que decidan no ser parte. 
La propia realidad pondrá esta 
cuestión blanco sobre negro. 

El  PTS t iene un método 
opuesto y equivocado: primero 
plantea la exclusión de una larga 
lista de organizaciones a las cuales 
descalifica. Es decir, se cree con 
la potestad de decidir, sin mediar 
ningún debate programático, 
quiénes no pueden estar. Detrás 
de un lenguaje supuestamente 
izquierdista, el PTS olvida la 
importancia del programa para 
construir un frente político y lo 
suplanta por un programa mí-

nimo y el método de su propio 
dedo índice. Y en consecuencia, 
así no se puede construir ninguna 
fuerza de izquierda con peso de 
masas, porque se comienza por 
evitar que todos los que quieran 
puedan participar del debate y la 
construcción en común.

En resumen, esta política del 
PTS muestra que no le importa 
construir de verdad una fuerza 
anticapitalista de miles y miles de 
militantes que dispute el poder. 
Sólo inventa argumentos que 
le sean útiles para mantenerse 
dentro de un limitado frente 
electoral. 

La autoproclamación 
conduce a capitularle 
al régimen

La política y el método equi-
vocado del PTS de arrancar por 
excluir a la mayoría de las fuer-
zas de izquierda de un posible 
movimiento común, muestra su 
rostro sectario. Y como marca la 
historia, detrás de las posiciones 
sectarias se esconden profundas 
raíces oportunistas. Porque en 
última instancia el sectarismo 
impide llevar adelante necesida-
des concretas de los trabajadores 
y el pueblo. Para verlo, tomemos 
la realidad de nuestro país. En 
un momento de crisis del kirch-
enrismo y de la centroizquierda 
en general es evidente que hay 
una gran oportunidad para que 
la izquierda sea cada vez más vis-
ta como alternativa por grandes 
franjas. ¿Cuál es la mejor manera 
de alentar ese proceso? ¿Con la 
unidad de las distintas fuerzas 
de izquierda y populares en un 
movimiento de miles? ¿O como 
propone el PTS, solo con el FIT 
y delimitándose del resto? 

Nosotros somos categóricos en 
la respuesta a esta pregunta. Por 
eso en nuestra carta invitamos a 

abrir este debate y proponemos la 
conformación de un gran movi-
miento amplio y de izquierda. Por 
su lado el PTS, al negarse a este 
proceso unitario le hace el juego 
al régimen burgués y a la propia 
centroizquierda a quien dice com-
batir. Porque con la división y la 
autoproclamación sectaria, facilita 
que las variantes del régimen ten-
gan tiempo para conformar nuevos 
engaños, y que a mediano plazo 
puedan cortar el proceso de avance 
de la izquierda aprovechándose de 
su dispersión. Eso está en juego en 
el país. Y lamentablemente el PTS 
y el FIT deciden navegar sobre su 
propio ombligo.

Insistimos en nuestra 
propuesta unitaria 
y de izquierda

Más allá de las equivocadas 
posturas del PTS, hay miles de 
compañeras y compañeros que 
simpatizan, votan o apoyan a al-
gunas de las fuerzas de izquierda y 
populares. Sucede en las elecciones 
generales y mucho más en sindi-
catos, centros estudiantiles, en 
barriadas populares, en los movi-
mientos ambientales, feministas y 
entre la intelectualidad crítica. Es-
tos amplios sectores quieren que se 
avance en un proceso unitario de 
la izquierda. Nuestro compromiso 
es con ellos y con la necesidad de 
pelear por derrotar a los partidos 
del régimen y avanzar en disputar 
el poder del país.

Por eso vamos a seguir insis-
tiendo con nuestra propuesta. Si 
el FIT cambia su postura actual, 
desde ya que estamos dispuestos 
a una confluencia. Pero nuestra 
propuesta está dirigida a todas las 
fuerzas populares y de izquierda 
y a toda la militancia. Saludamos 
que intelectuales como Katz y 
Lucita opinen y sean parte del 
debate. E invitamos a todas las 
organizaciones y personalidades 
a que también lo hagan. Todos 
tenemos que aportar con nuestras 
opiniones. Habrá puntos en co-
mún y divergencias. Eso es parte 
de la realidad. Precisamente, se 
trata de intentar avanzar con todos 
los que estén dispuestos en un 
proyecto unitario de izquierda que 
ponga por delante los acuerdos 
y sepa convivir con diferencias, 
buscando métodos democráticos 
para resolverlas. El MST pone 
todas sus propuestas, su fuerza 
militante, sus referentes naciona-
les y provinciales a disposición de 
esta tarea.     

1. Ver la carta completa: http://
as.mst.org.ar/2013/10/31/carta-
abierta-todas-las-organizaciones-la-
militancia-de-la-izquierda-politica-
social/

El PTS rechaza la unidad de toda la izquierda

Argumentos sectarios, 
consecuencias oportunistas

Extractos del artículo del PTS 

Centroizquierdismo fracasado 
e izquierdismo oportunista
Publicado el 14/11 en su periódico “La verdad Obrera” Nº 547

(Intentan) de manera oportunis-
ta llamar al FIT a que se abra en 
aras de una supuesta unidad ma-
yor. Es el caso del MST y de Claudio 
Katz y Eduardo Lucita, (…) sorpresi-
vamente coinciden en su llamado 
a ampliar el FIT hacia la derecha 
diluyendo su carácter de clase y 
su programa de independencia 
política de los trabajadores…

…La propuesta del MST de 
ampliar el Frente hacia todas las 

expresiones de la izquierda es 
un llamado a diluir la caracterís-
tica del FIT como fuerza política 
independiente de los trabajado-
res en pos de rejuntar a todos los 
caídos del centroizquierdismo y 
los partidos patronales. Para tal 
fin propone que el FIT abandone 
su perspectiva clasista … 

El planteo del MST y el de Katz 
y Lucita retoman la idea de una 
izquierda conciliadora, sin lími-

tes de clase, que se proponga 
crecer en los espacios políticos 
y con los políticos caídos del ré-
gimen democrático burgués (…) 
tanto el MST como Katz/Lucita 
proponen discutir ya el 2015…

…La del imitación con e l 
centroizquierdismo fracasado 
transformado en izquierdismo 
opor tunista apresurado, es 
condición para llevar adelan-
te esta lucha a buen puerto. 
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La Corriente Emancipación Sur organizó en el Ho-
tel Bauen de Buenos Aires, el pasado jueves 21, una 
charla-debate que obró a modo de presentación en 
sociedad. Integrada por sectores de Proyecto Sur que 
siguen levantando las causas antiimperialistas, entre 
otros, realizaron una mesa en torno a la cuestión de la 
soberanía, convocando asimismo a partidos y organiza-
ciones amigos.

El Diputado Jorge Cardelli, coordinó y abrió el en-
cuentro, planteando la dependencia de nuestro país y 
de la región como el problema de fondo que compro-
mete la vida en todos sus planos y de las generaciones 
futuras. Los panelistas desarrollaron exposiciones 
sobre la soberanía alimentaria, la situación social y 
la deuda externa. También se destacó la necesidad 
de avanzar en un gran frente de unidad. De ahí el 
lanzamiento de la Corriente Emancipación Sur. Como 
dijeron los compañeros “Creemos aportar, con esta 
herramienta, a garantizar que la lucha democrática 
electoral y la posibilidad de ganar espacios en el aparato del 
Estado no claudique sus banderas de liberación nacional.”

Participaron la colombiana Tania Camila Bonilla de Marcha 
Patriótica, e integrante del Frente de lucha por la Soberanía 
Alimentaria, Nahuel Levagge de Unión de Trabajadores de la 

Tierra (FPDS) y Hector Giulliano, experto en el tema, desarrolló 
el impacto actual de la deuda externa y desenmascaró el relato 
oficialista del “desendeudamiento”. Explicó el carácter sistémico y 
usurario de la deuda externa, que por ello mismo es fraudulenta e 
impagable. Y desplegó con cifras oficiales el verdadero estado de 
nuestra deuda pública, explicando que se toma  más  deuda para 
refinanciar la existente y además es la exigencia que nos imponen 
para garantizar la gobernabilidad de los partidos tradicionales, 
completando el círculo perverso a que estamos sometidos.

Nuestro partido estuvo representado por el Diputado Alejan-
dro Bodart, quien dirigió un saludo a los presentes, Guillermo 
Pacagnini y el comunero Rubén Tzanoff. 

Se invitó a la preparación de un próximo foro en el que se incluirá 
el tema de la dependencia en el continente.

 La articulación de una amplia confluencia de toda la izquierda 
política y social y las fuerzas populares alrededor de un programa 
antiimperialista y anticapitalista es una necesidad y la realidad 
brinda condiciones favorables para avanzar. La articulación con esta 
corriente abona en ese sentido unitario.

Corresponsal

Karina Rauque

En la sede del Frente Vecinal Es-
quel, el sábado 16 de noviembre, 
se  realizó el Encuentro Provincial 
del Frente Unidad Sur de Chubut. 
A partir de la muy buena elección 
del FUS en toda la provincia y en 
particular en la zona de Comodoro 
Rivadavia, surgió la necesidad de 
hacer este evento, que reúna a las 
fuerzas integrantes del FUS, para 
hacer un balance en profundidad 
y discutir como continuar constru-
yendo y fortaleciendo el mismo, y 
elegir una mesa provincial.

Al Plenario provincial del FUS 
vinieron compañeras y compañe-
ros del MST, del Frente Vecinal 
Esquel, de la Corriente Unidad 
Sur y de Unidad Popular. El ple-
nario funcionó bajo la presidencia 
honoraria de la compañera Mari-
sa Nofal, una gran militante del 
MST de Trelew que desde hace 
años vivía en Tucumán y había fa-
llecido unos días antes. Y se hizo 
también un recordatorio al com-
pañero Mike Webb, militante y 
luchador de todas las causas am-
bientales en nuestra provincia

El Frente Vecinal Esquel, 
un anfitrión de lujo

El Frente Vecinal Esquel fue 
el anfitrión y el organizador de la 
reunión. Con la presencia de sus 

principales referentes y del com-
pañero concejal Osvaldo González 
Salinas, nos brindaron su hospita-
lidad y camaradería, convocaron a 
la prensa que se hizo presente an-
tes del inicio del plenario, garan-
tizaron el desayuno y el almuerzo 
y trasmitieron su experiencia de 
lucha y organización en la cordi-
llera, y todo el empeño puesto en 
la construcción y el desarrollo del 
FUS.

Debates y tareas para que el FUS 
siga creciendo

En el plenario provincial se de-
batieron tres temas: el balance de 
las elecciones del 27/10, la mesa 
provincial y el funcionamiento del 
FUS, y la situación provincial y las 
tareas.

El primer punto se abrió con un 
informe de la compañera Susana 
Muñoz, primera candidata a dipu-
tada nacional del FUS, remarcando 
el carácter positivo de la elección 
del FUS, que tuvo un crecimiento 
importante entre las PASO y las 
elecciones del 27/10, consiguiendo 
el 4,5% en la provincia y el 7% en el 
departamento de Escalante, en que 
se encuentra Comodoro Rivadavia. 
Ayudó a este resultado el retroceso 
brutal del kirchnerismo represen-
tado en el gobierno provincial de 
Buzzi y la candidatura de Yahuar 
(ahora ex ministro), y también la 
enorme conflictividad gremial en 
salud, estatales y otros sectores, con 
un pico importante en la huelga do-
cente de 70 días. 

El FUS se consolidó como una 
alternativa política claramente de 

izquierda en la provincia, avanzan-
do en militantes, en fiscales y en 
presencia política. También surgió 
la necesidad de avanzar en fortale-
cer el FUS, ampliarlo provincial-
mente, avanzar en la implantación 
de la estructura militante en las 
localidades, mantener su programa 
y seguir desarrollando la presencia 
de los voceros del FUS ante cada 
hecho político y cada lucha.

Se resolvió conformar una 
Mesa provincial del FUS y tam-
bién su funcionamiento, que será 
a través de Plenarios Provinciales, 
que serán su máxima instancia de 
resolución. Se constituyó la Mesa 
Provincial del FUS, integrada por 
un representante de cada fuer-
za política que lo integra. Y se 
conformaron también tres mesas 
locales del FUS: una mesa de Es-

quel- Comarca Andina; otra mesa 
Valle- meseta y otra de la zona 
Sur.

Nuestra provincia es una de las 
que queda en grave crisis institu-
cional después de las elecciones, 
con un gobierno de Buzzi super 
debilitado, con mucho lío político 
en la legislatura y en los munici-
pios, con un Das Neves que avan-
za en su acuerdo con Massa, una 
UCR que no logra recuperarse y 
un amplio espacio a la izquierda, 
que el FUS tiene que seguir ca-
pitalizando. En medio de luchas 
sociales y sindicales que se van a 
seguir desarrollando. 

Un plenario muy positivo que 
muestra la perspectiva del FUS 

El Plenario provincial fue muy 
positivo. Mostró la potencialidad 
del FUS, que es una experiencia 
que desde el MST venimos im-
pulsando y que tenemos que for-
talecer, apostando a su desarrollo y 
consolidación como una verdade-
ra alternativa política provincial. 
Para que no tengamos que seguir 
eligiendo entre la interna del PJ 
o la ya fracasada UCR. Porque el 
FUS demuestra que es posible una 
unidad amplia, sólida programáti-
camente y con un claro perfil de 
izquierda, en sus propuestas y en 
sus candidatos. ¡El FUS es la alter-
nativa que Chubut necesita!

Plenario provincial en Esquel

Sigue creciendo el FUS de Chubut

Maxi Masquijo, César Antillanca, Susana Muñoz, Mirta Simone y Osvaldo González Salinas en el plenario

Se presentó la Corriente 
Emancipación Sur

Santa Cruz

Absolución 
a los petroleros 

de Las Heras

El próximo 12 de diciembre se dictará la sentencia contra los 
trabajadores petroleros de Las Heras que fueron parte de la pue-
blada que en el 2006 sacudió nuestra provincia reclamando contra 
el impuesto al salario y la precarización laboral y donde murió el 
policía Jorge Sayago. A cinco de ellos podrían condenarlos a cadena 
perpetua, luego de un juicio que fue una verdadera farsa y que de-
mostró que varios de los testimonios fueron arrancados bajo tortura 
como en las peores épocas de la dictadura. Con la sentencia buscan 
sentar un precedente ejemplificador para evitar nuevas luchas que 
puedan perjudicar las ganancias de las petroleras. 

La solidaridad con los procesados sigue creciendo y sumando fuer-
zas en todo el país. Sindicatos, comisiones internas, organizaciones 
sociales, políticas y de DDHH se preparan para viajar a Caleta Olivia el 
día de la sentencia. En Santa Cruz distintos gremios y organizaciones 
estamos preparando una gran movilización para ese día. 

Hay que seguir redoblando esfuerzos, sumando a más compa-
ñeros, fundamentalmente a los petroleros que acaban de elegir una 
nueva conducción en el sindicato provincial. Que el 12 de diciembre 
seamos miles unidos por un solo grito: ¡ABSOLUCIÓN!

Emilio Poliak (Santa Cruz)
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Guillermo Pacagnini 
Coordinador 
Corriente Sindical 
MST  
Mesa Nacional CTA

Las nuevas medidas del gobierno 
configuran un claro paquete con fuerte 
aroma noventista. Otra vez sopa. Para 
un ajuste más clásico necesitaban un 
gabinete a medida. Y funcionarios con 
cierto oficio de piloto de tormentas. Ca-
pitanich y su socio Kicillof hicieron una 
“de manual”: convocaron al “diálogo” a 
empresarios y sindicalistas amigos de la 
talla de Caló y Yasky.

Pero saben que, pese al beneplácito 
del establishment  y los aplausos de 
la oposición cómplice, la división y 
desprestigio de la burocracia sindical, 
les impide concretar el ansiado “pacto 
social” con el que enchalecar las protestas 
y que los trabajadores aceptemos mansa-
mente el ajuste. 

Intentan cerrar filas y lograr un frente 
común de apoyatura porque el paquete 
es muy antipático y trae penurias al 
pueblo trabajador. Devaluación en 
cuotas, tope salarial del 20% (muy por 
debajo de la inflación real) a cambio 
de un supuesto y “breve” acuerdo de 
precios (viejo verso al estilo Moreno), 
recorte en los presupuestos sociales y un 
tarifazo en carpeta, configuran un ajuste 
más ortodoxo.

Sabemos de la actitud cómplice de la 
dirigencia vendida. Lamentablemente, la 
CGT de Moyano que, pese a defender el 
viejo modelo sindical y ensayar proyectos 
políticos ajenos a los intereses de la clase 
trabajadora, en el 2012 se avino a la 
unidad de acción con la CTA, pudiendo 
concretar así el parazo nacional del 20N; 
esta vez miró para otro lado y se bajó de 

toda posibilidad de confluir en acciones 
unitarias.

Dicen que no es el momento de lu-
char, justo cuando se viene el paquetazo 
y los trabajadores necesitamos articular y 
fortalecer las luchas parciales vertebrando 
un paro nacional y un plan de lucha para 
ponerle coto al ajuste. 

La marcha del 20N

Ante el panorama de conflictos y 
ajuste, el último Confederal de la CTA 
llamó a una jornada nacional de lucha 
para el 20N. Frente a la complicidad de 
las direcciones sindicales oficialistas y la 
defección de Moyano, la medida era más 
que necesaria y ameritaba poner todos 
los esfuerzos y la orientación adecuada 
en función de lograr una acción de la 
mayor envergadura posible.

El programa de reclamos fue correcto 
y respondió a las demandas pendientes. 
El llamado a acciones en todo el país y 
la articulación con los movimientos 
sociales y fuerzas de la Multisectorial 
también. Sin embargo, a la hora de 
lograr una acción contundente, pese 
al esfuerzo de los activistas y sectores 
de nuestra Central, hubo muchas des-
igualdades y afloraron las insuficiencias 
y problemas estructurales que cruzan a 
la CTA y ameritan ser abordados para 
estar a la altura de las circunstancias.

Importa tener en cuenta que, más 
allá de algunas movilizaciones y me-
didas provinciales de importancia, la 
marcha central no tuvo la fuerza que 
podría haber tenido. Los movimientos 
sociales, con columnas como la que 
aportó el MST Teresa Vive, tuvieron 
un peso grande. Notándose la debili-
dad en las delegaciones sindicales y, 
en este sentido, el papel de ATE en 
la marcha central fue deslucido. A 

diferencia de la CICOP (Profesionales 
de la Salud), no hizo paro. Los grupos 
de estatales bonaerenses que asistieron 
distaban mucho de las columnas que 
se movilizaron una semana antes en La 
Plata contra el presupuesto de Scioli. 
Y la delegación de ATE Capital fue 
notoriamente reducida.

Abordar los debates

Necesitamos abordar con profundi-
dad los debates que existen y explican la 
debilidad en este 20N. Hay sectores que 
rechazan la unidad de acción. Se escudan 
en figuras como la de Moyano cuando, 
frente al ajuste en curso, es más que ne-
cesario retomar y profundizar el rumbo 
de lucha desplegado en el 2012.

Si estamos convencidos con que no 
alcanza con la CTA para lograrlo, es pre-
ciso agotar todas las instancias posibles 
de coordinación, demandarlas y tener 
iniciativas que apunten en ese sentido. 
Disputando a su vez por el conjunto de 
sectores del movimiento obrero.

Otro aspecto hace a la política 
ante los sectores K que disputan en 
los gremios de la Central. ¿Cómo 
combatir sus planteos? ¿Sostener 
que el problema sería el modelo y 
no el gobierno? Debemos tener una 
postura clara frente a los gobiernos, 
en particular los K, responsables de 
esta década desaprovechada y del 
ajuste en ciernes.

¿Insistir en los vaticinios sobre 
una supuesta derechización en el 
cierre del ciclo K tras su derrota 
electoral? O asumir que todas las 
afirmaciones de que a la izquierda 
del kirchnerismo estaba la pared 
fueron desvirtuados. Reconociendo 
el giro a izquierda de amplios secto-
res que expresan el fenómeno más 
dinámico y en avance. Para estar a 
tono con el viraje y radicalización 
de amplios sectores de trabajadores 
y el pueblo. Son debates para avanzar 
en la necesaria pelea por una nueva 
dirección combativa y democrática 
del movimiento obrero.

Cómo seguir

Está claro que desde la Rosada y todas 
las gobernaciones se avanza en medidas 
contra los trabajadores. Por lo tanto, la 
primera definición es que necesitamos 
un plan de lucha nacional para enfren-
tarlas y alcanzar nuestros reclamos.

Debemos debatir en todos los lugares 
de trabajo y resolver nuevas medidas 
locales y de alcance nacional para en-
frentar el ajuste. En primer lugar para 
apoyar y coordinar las luchas en curso, 
pero también para construir las condi-
ciones que nos permitan preparar un 
nuevo paro nacional. Iniciativas como la 
planteada desde la Federación Docente, 
FND-CTA para preparar la lucha y el 
no inicio de clases 2014 con los demás 
sindicatos y seccionales de la educación 
del país y los gremios estatales es una 
muestra.

También es necesario retomar otras 
iniciativas de postulación de la CTA 
hacia los demás sectores del movi-
miento obrero. Encuentros, plenarios 
y otras instancias de organización e 
intercambio entre sectores que pelean 
por un sindicalismo combativo y anti-
burocrático deben estar a la orden del 
día en el período que viene.

Por último, aunque no menos 
importante, es fundamental que, 
además de enfrentar el ajuste y pelear 
por nuestros derechos, los trabajadores 
tengamos la capacidad de proponer 
soluciones a los problemas que estamos 
viviendo. Por eso, más que nunca, 
además de batallar por un plan eco-
nómico de emergencia con medidas 
al servicio del pueblo trabajador, hay 
que retomar los debates hasta la alter-
nativa política unitaria de confluencia 
todas las expresiones de izquierda y las 
fuerzas populares.

Después de la marcha del 20, para frenar el ajuste

Se necesita un plan de lucha nacional

Por salario y mejores condiciones de convenio…

¡FATE cortó la Panamericana!
Claudio Mora, 
paritario electo 
y Sec. de 
organización CTA 
San Fernando

El 27 de octubre de 2013 
venció el convenio colectivo de 
trabajo del SUTNA y estamos a 
la espera de una audiencia en el 
Ministerio de Trabajo, con interés 
de resolver como llevar adelante 
la negociación. En ese marco,  
en el SUTNA San Fernando se 
realizó una ASAMBLEA GENE-
RAL  de la fábrica FATE el 18 de 
noviembre, donde resolvimos:  
-Volanteada en todo el 
gremio para que se abra la 
negociación de convenio. 
-Emplazar a la patronal 
para que se abra la nego-
ciación (particularmente 
primero subir la base del 
premio por producción 
por células productivas y 
aumentar a 200 horas el 
pago por fraccionamiento 
de vacaciones y seguir 
con más puntos a desa-
rrollar). Si en una semana 
esto no sucede, realizar 
asambleas dentro de plan-
ta en los cuatro turnos. 
-Dar  conformidad con 
las acciones que propon-

ga la Seccional San Fernan-
do del SUTNA si se demora 
el reingreso de Sebastián Del 
Marco ante la medida cautelar 
que ordena su reinstalación. 
-Impulsar desde la Seccional 
San Fernando del SUTNA el 
diálogo entre todos los traba-
jadores para realizar los borra-
dores de puntos para cambiar 
en el convenio colectivo de 
trabajo y para agregar nuevos. 
-Movilizar en forma inmediata a 
la Panamericana- Acceso Tigre 
para demostrar la decisión firme 
de los trabajadores en conseguir 
respuesta a nuestros reclamos.

Desde la asamblea en la sede 

del SUTNA San Fernando, nos 
movilizamos hasta Acceso Tigre 
y Carlos Casares,  cortando la 
Panamericana en sus dos manos 
y marchando hacia la Av.  Uru-
guay, para luego rodear todas las 
fábricas de la zona con el saludo 
y reconocimiento de sus trabaja-
dores. Desde los vehículos que 
se desviaban nos saludaban 
apoyando el reclamo. Luego vol-
vimos por Blanco Encalada hasta 
la puerta de FATE donde siendo 
casi las 19 hs terminamos la 
Asamblea. En FATE se empezaron 
a calentar los motores exigiendo 
mejores salarios y condiciones 
de convenio.

Compañera Marisa 
¡Hasta el socialismo siempre!

La compañera Marisa Nofal, falleció el 14 
de noviembre, luego de un cáncer que se 
la llevó en pocos meses. Tenía 60 años, 
3 hijos: Melina, Lisandro y Nahuel, y su 
pequeña nieta Violeta.  Integraba la direc-
ción regional de Tucumán. De estudiante, 
militó en la izquierda maoísta, luego del 
golpe, fue a vivir a Chubut, donde trabajó 
como maestra especial y participó siendo 
independiente, en las luchas contra la bu-
rocracia de ATECH, como autoconvocada, y 
luego en ATE CTA, como dele-
gada en el sector docente. 
En la joven regional Chubut 
del MST, empieza a militar 
en el  2008. En el 2010, se 
jubila, y vuelve a Tucumán, 
donde se integra al MST, 
con  entusiasmo, y crecien-
te compromiso, por lo que 
integra la DR, militando en 
sindical, siendo congresal 
de la CTA. Queremos des-
tacar, su entera disposición 
para todas las tareas que 
el partido necesitaba. Así 
la recordamos con su auto, 
llevando a los compañeros 
a los lugares más recóndi-
tos, organizando la comida 
para los campamentos de 
la JS, viajando a todos los 
Encuentros Nacionales de 
mujeres, en las reunio-
nes de género y el Teresa 
Vive. Los últimos años, tuvo 
una entrega completa a la 

construcción del MST. Luchó toda su vida, 
creyendo en la clase obrera y  buscando 
al partido para la revolución socialista, y al 
encontrarlo, su compromiso fue creciendo. 
Militó a los 60 años, con los mismos ideales 
socialistas que a los 20.

También es de destacar que tenía una 
especial sensibilidad, para comprender 
y ayudar en lo personal y político,  al que 
tenía dificultades. Era muy querida por 
todos.

Batalló contra la terrible 
enfermedad, acompañada 
por sus hijos y por su ex 
pareja Carlos, a todos ellos, 
familiares, amigas y compa-
ñeros, nuestro afecto ante 
esta terrible pérdida.

Realizamos 2 home-
najes, uno en el cemen-
terio en Tucumán, al que 
concurrieron su familia, 
amigos, docentes. Enviaron 
condolencias el PCR, el PC 
Tucumán y la CTA. Y otro 
en la escuela donde nos 
albergamos en el Encuen-
tro Nacional de Mujeres 
en San Juan, junto a su 
hija Melina, militante y su 
nietita. Como dijimos allí, 
Marisa estará presente en 
los que la conocimos y la 
recordamos con cariño.

 Dirección regional 
Tucumán
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Francisco Torres  
Mesa CTA 
Bonaerense

El presupuesto 2014 de Scioli no 
difiere del de años anteriores y repite 
el modelo de ajuste que presentó 
Cristina. Pese a la monstruosa cifra 
de $ 180.506 millones para gastos 
totales, se mantiene una bajísima 
inversión que no superará el 1,5%; 
siguen la corrupción y los gastos 
fastuosos como el millón de pesos 
diarios en publicidad oficial; los im-
puestazos y la negativa a reclamarle a 
Cristina los recursos que pertenecen 
a los bonaerenses por la copartici-
pación, el Fondo del Conurbano o 
por la ruptura de los pactos Fiscales 
I y II.

Al bajar el presupuesto educativo 
(ver cuadro), tener al de salud en su 
nivel más bajo (6,7%), mantener al 
de Desarrollo Social en el mínimo 
3,1% y al de Niñez en el 0,55%; 
seguirán la falta de insumos, de 
personal y las obras paralizadas en 
los hospitales; las carencias en los 
comedores, el transporte y la infraes-

tructura escolar y la falta de pago a los 
docentes. También la inseguridad, la 
crisis en el transporte o del estado de 
las rutas. La precarización laboral, las 
suspensiones y los despidos mientras 
se enriquecen las multinacionales, 
terratenientes y banqueros. Junto al 
creciente pago de una fraudulenta 
“deuda pública” que se duplicó en 5 
años (ver cuadro).

El proyecto mantiene el esquema 
de provincia rica y pueblo pobre. 
Tratándose del mayor distrito del 
país, el que concentra el 38,9% de 
la población; genera el 38% de la re-
caudación de impuestos nacionales; 
concentra el 36% del PBI; el 50% 
de la producción industrial y el 34% 
de las exportaciones argentinas con 
cifras impactantes: en 2012 exportó 
por más 27 mil millones de dólares. 
Poca de esa riqueza vuelve al pueblo 
bonaerense, donde se concentra el 
40% de los habitantes más pobres 
del país.

Pactan Scioli y los K con la UCR, 
el FAP y el massismo

Scioli encontró dificultades para 
tratar el Presupuesto y hasta amenazó 
con prorrogar el vigente. La trampo-
sa legislación lo habilitaría además a 

usar un endeudamiento de $ 12 a 
14 mil millones que la Legislatura 
le autorizó en años anteriores y no 
utilizó por las altísimas tasas.

No había inconvenientes en 
diputados, pero le faltaban votos 
en senadores para los dos tercios 
necesarios para votar el nuevo en-
deudamiento. Pese a las denuncias 
hechas en campaña, la “Alianza” 
entre la UCR y el FAP que forman 
el GEN de Stolbizer y el PS de Bin-
ner, son hoy el principal sostén para 
votarle el presupuesto, la Ley Fiscal 
2014 y el nuevo endeudamiento por 
$ 14.677 millones, en su mayoría 
para contraer deuda en el mercado 
internacional para pagar deudas 
anteriores.

Al igual que en Capital donde ne-
gocian votos por cargos, también hay 
un pacto entre Scioli y los K con la 
UCR y el GEN-FAP, sumando aquí 
a De Narváez. Mientras seguían las 
frenéticas negociaciones para cerrar 
con el massismo al dejar un pliego 
vacante en el directorio del Banco 
Provincia (BAPRO) para que ocupe 
ese cargo a un representante de Mas-

sa, además de ofertas de cargos en la 
Legislatura. El massismo pretende 
ser reconocido como el negociador 
obligado, además de obras y fondos 
para sus intendentes.

A la UCR le dan un director en el 
BAPRO, el nuevo Fiscal de Estado 
y otras prebendas. Al GEN-FAP, 
como parte de un acuerdo nacional 
que ubica a Gerardo Milman en el 
directorio del AFSCA, le aseguran 
otros cargos y finanzas para sus mu-
nicipios. A De Narváez lo ubican 
como diputado en la Asesoría de 
Gobierno. Y se trata de los acuerdos 
más públicos…

Por el kirchnerismo, Mariotto 
dijo confiado: “hay disponibilidad 
de todos los bloques de llegar a un 
acuerdo”. Así, más allá de los tironeos 
mediáticos y pasada la campaña, todos 
muestran estar dispuestos… a votar 
un nuevo presupuesto de ajuste.

Que paguen más los que más 
tienen

Otro punto de ese pacto respon-
de al lobby de las entidades agrarias 

junto al FAP, la UCR y el massismo 
para postergar el aumento del 18% 
en el impuesto inmobiliario rural, 
pero manteniendo la suba en el 
inmobiliario urbano. Esto muestra 
las dificultades de Scioli para sacar 
ciertas leyes, pero también eviden-
cia que todos son parte de la vieja 
política que ajusta.

Esa “oposición” patronal pedía 
cambiar la suba del inmobiliario 
rural por aumentos en Ingresos 
Brutos para la telefonía celular, los 
cigarrillos, turismo o esparcimien-
to, los que se trasladan a los precios 
y pagamos todos…

Cuando se necesita una reforma 
impositiva progresiva para poner 
fuertes impuestos a los terrate-
nientes y pooles de siembra, dife-
renciando al pequeño productor 
arruinado. Y gravar a las multina-
cionales, grandes empresas, bancos 
y privatizadas, las que se llevan la 
riqueza que produce la provincia. 
Además de investigar y dejar de 
pagar la mal llamada “deuda pú-
blica” para saldar así la deuda que 
mantienen con el pueblo.

El lunes 18 de noviembre, en la sede 
central del MST de la capital de Santiago 
del Estero, realizamos un acto-homenaje a 
nuestro querido compañero Mario Castillo, 
al cumplirse cinco años de su muerte. El 
local reventaba de gente, con compañeros 
en la calle a pesar del clima. 

Estuvieron presentes familiares de 
Mario, compañeros del partido, de la ju-
ventud y del “Teresa Vive”, docentes de la 
escuela “José Hernández” en la que Mario 
trabajaba, ex colegas suyos, la secretaria 
general de ATE y CTA de Santiago del Estero 
y enviaron adhesiones el sindicato docente 
CISADEMS, el Círculo de la  Prensa y otros 
sectores.

El MST-Nueva Izquierda está en plena 
campaña electoral para las elecciones de 
gobernador y vice que se realizan el 1 de 
diciembre. Con volantes, afiches, mesas en las peatonales y las 
esquinas, en la universidad, recorriendo hospitales, escuelas, 
reparticiones públicas y numerosas localidades de la provincia, 
peleando el voto para nuestros candidatos. Pero hicimos un 
alto en la campaña, para homenajear a un gran compañero, a 
un grande por su lucha y por su historia, por sus enseñanzas 
y porque forjó un gran MST en nuestra provincia. 

El compañero docente Gustavo Coria leyó las adhesiones 
y la carta que nos envió la Dirección Nacional del partido con 
el saludo de Alejandro y Vilma. Seguidamente la dirigente de 
la JS,  Gisela Serrano dio un mensaje en nombre de  todos los 
jóvenes presentes. Chabela Olivera de la dirección provincial 
nos hizo emocionar al recordar a Mario y al reproducir parte 

de un discurso de Mario en el acto del 1º 
de mayo del 2008.  Y cerró el acto la com-
pañera Roxana Trejo, llamando a seguir 
dando la batalla a la que Mario entregó 
su vida, la lucha por el socialismo, por 
transformar nuestro país y el mundo.

Hacemos nuestras las palabras de 
la carta de la dirección del MST que 
entras cosas decían: ”Hoy, cuando la 
crisis capitalista sacude al mundo ente-
ro e ingresa con fuerza a nuestro país, 
cuando la inflación golpea nuestros 
bolsillos, cuando los gobiernos de los 
grandes empresarios y los funcionarios 
corruptos abandonan la educación y la 
salud pública para gastar plata en obras 
innecesarias y en sus propias vidas; hoy 
más que nunca la lucha por la que Mario 
Castillo entregó su vida está más vigente 

que nunca. La lucha por un gobierno de los trabajadores y el 
pueblo y por una Argentina socialista. Recordar a Mario es 
recordar su lucha junto a los docentes autoconvocados, su 
apoyo incondicional a las marchas por Justicia para Patricia 
y Leyla, su enfrentamiento tenaz a los gobiernos de Juárez 
y de Nina, tan parecidos a la monarquía familiar que ahora 
intenta armar Zamora. Es acordarse de Mario recorriendo las 
calles durante el Santiagueñazo, encabezando las enormes 
movilizaciones del “Teresa Vive” y del MST, siendo diputado 
constituyente, manifestando frente a la casa y las propiedades 
de Néstor Ick. Recordar a Mario es acordarse de un pedazo de 
la historia reciente de Santiago del Estero, y sabernos todos, 
protagonistas de cambiar ahora, esa historia”.

Santiago del Estero: Acto-homenaje a 5 años de su fallecimiento

Mario Castillo: 
¡Presente! ¡Ahora y siempre!

Presupuesto bonaerense 2014

Mayor ajuste y endeudamiento

Scioli, Massa y las tasas municipales

Cruces por subas 
del 25% al 40%

El nuevo mapa político le trabó a Scioli una “contribución espe-
cial” del 18% en el impuesto inmobiliario rural para destinarla a 
patrulleros y aumento salarial a la policía. Scioli criticó a los inten-
dentes del Frente Renovador (FR de Massa) porque “se muestran 
horrorizados por el aumento del 18% en el Inmobiliario Rural y 
luego, en sus territorios, aplican tasas de más del 40%...”.

Agregando además que Posse (UCR y FR) en San Isidro, Macri 
(PRO y FR) en Vicente López y Andreotti de San Fernando (FR) 
cobran una tasa a los combustibles que pagan los vecinos cada 
vez que cargan naftas. O Meloni (radical del FR) de Junín que 
proyecta una fuerte suba de tasas. Lejos de desmentirlo, el mas-
sismo le respondió que debería “convencer” a los intendentes K 
que están aumentando las tasas entre un 25% al 30% en Lomas, 
Avellaneda, Lanús, Quilmes, Varela… Mostrando así que son más 
de lo mismo en ajustar al pueblo.

La derrota del FPV abrió un nuevo escenario provincial. 
A Scioli se le complicó el tratamiento del presupuesto 
2014, debió postergar una suba del 18% en el 
Inmobiliario Rural y suma dificultades para ser el sucesor 
de Cristina. La “oposición” legislativa pacta votos a 
cambio de cargos. Mientras desde la izquierda, los gremios 
estatales y la CTA enfrentamos ese proyecto.

Deuda pública bonaerense Presupuesto educativo bonaerense
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En ediciones anteriores de Alter-
nativa Socialista fuimos presentando 
artículos y reportajes que fueron dando 
cuenta del enorme proceso de movili-
zación democrática que terminó con la 
“monarquía” del rector Tello Roldán y 
su camarilla que se prolongó casi 30 
años. El actor central de esa pueblada 
fue el movimiento estudiantil que 
actualmente debate cómo encarar lo 
que se viene y completar el proceso 
democratizador iniciado en las calles 
dándole forma de nuevo estatuto 
universitario. A la vez, varios de los 
activistas más comprometidos con esa 
lucha bisagra dieron un paso más en 
su compromiso con el cambio social: 
decidieron asumir la construcción 
del MST-Nueva Izquierda como una 
nueva herramienta política en La Rioja. 
Presentamos voces de nuevos militantes 
en esa provincia.

Agostina:“En La Rioja siempre 
dominada por el PJ e incluso donde la 
UCR termina pactando con sectores 
peronistas, hace falta izquierda”.

A.S. Contanos un poco de vos. 
Agostina: Me llamo Agostina Alar-

cón, tengo 22 años y estoy en paralelo 
dos carreras en la UNLAR: por un lado, 
Ciencia Política y además Psicopedago-
gía. Soy nativa de La Rioja.

A.S. ¿Cómo viviste el proceso de 
asambleas, movilizaciones  y la toma 
de la UNLAR?

Agostina: Mirá, después de la 1° 
asamblea, el 11 de septiembre, que de 
alguna manera es como un punto de 
partida de esta lucha me sumé a la pri-
mera marcha donde fuimos ya 1500  y 
a partir de ahí ya fui parte hasta el final 
de toda la pelea por cambiar la UNLAR. 
Fue grandioso lo que vivimos: la expe-

riencia de las tomas, las movilizaciones 
que crecían semana a semana con más y 
más apoyo social. Inolvidable.

A.S. ¿Habías participado antes de 
luchas o militabas en alguna agrupa-
ción o partido?

Agostina: En realidad lo más cercano 
que había vivido fueron las marchas con-
tra la megaminería en apoyo al pueblo 
de Famatina. A mí en particular todo 
el tema ambiental me preocupa y me 
moviliza. Pero nunca algo de la escala 
de lo que hicimos en la UNLAR. Yo 
nunca milité en ningún partido, aunque 
siempre me definí como una persona de 
izquierda.

A.S. Y en eso, conociste el MST… 
Agostina: Claro, porque varios com-

pañeros de la JS vinieron a bancar nues-
tra lucha. Rápidamente me impactó la 
experiencia que contaban, la formación 
política. Por eso, a mí que siempre me 
incliné por la izquierda en seguida me 
interesó y charlé mucho sobre distintos 
temas y propuestas.

A.S. Entonces ¿te sumás a la cons-
trucción del MST-Nueva Izquierda 
en La Rioja?

Agostina: Como te dije siempre 

tuve tendencia a la izquierda pero nun-
ca milité. Creo que en esta provincia 
siempre dominada por el PJ e incluso 
donde la UCR termina pactando con 
sectores peronistas, hace falta izquierda 
y sobre todo una izquierda renovadora 
y con muchos jóvenes como lo propone 
el partido. Por eso estamos dispuestos a 
encarar este desafío.

Nick:“Tenemos un gran espacio para 
el MST en La Rioja”.

 A.S. Empecemos por las presenta-
ciones del caso

Nick: Bueno, soy Nicolás Aballay, 
docente  y estudiante de Ciencia Política 
de la UNLAR

A.S. ¿Se veía venir Nick esta lucha 
en la UNLAR?

Nick: Mirá, creo que la lucha en 
defensa del Famatina anticipaba algo de 
esto, fue muy grande también esa pelea. 
Yo en particular me prendí a partir de 
la primera marcha y desde ahí hasta el 
final participé y milité en todo: la toma, 
las asambleas, las marchas que iban cre-
ciendo semana a semana. Me parece que 
la fuerza del reclamo y la simpatía social 
se explican por el cansancio con todo lo 
viejo: en la UNLAR contra el tellismo 
despótico y discrecional. Y a nivel social 

general la bronca contra los viejos parti-
dos, el autoritarismo, los atropellos. Por 
eso la sociedad se miró en el espejo del 
movimiento estudiantil.

A.S. ¿Cómo viviste todo esto como 
experiencia de lucha?

Nick: En particular, aunque participé 
como docente (y afiliado a AMP) en 
marchas y acciones por salario y otras 
reivindicaciones, nunca había vivido 
una experiencia de esta envergadura. La 
verdad fue impresionante. 

A.S. ¿Y cómo fue el contacto con 
el MST?

Nick: En realidad yo siempre quise 
militar y nunca tuve un espacio demo-
crático, abierto, donde uno fuera prota-
gonista y no estuviera pintado recibiendo 
órdenes. Por eso yo digo que la propuesta 
de hacer el partido acá en La Rioja fue 
bien natural para mí. Encontré lo que 
estaba buscando. Y estoy convencido que 
tenemos un gran espacio para el MST 
ya que existe en la gente la necesidad de 
una herramienta que sea de gente que no 
vive de la política sino para hacer política 
y cambiar las cosas

Mariana: Tenemos mucho trabajo 
de construcción para hacer en esta 
provincia”

A.S. Decinos algo de vos
Mariana: Bueno, mi nombre es 

Mariano Quiroga, tengo  21 años y 
estudio Ciencia Política. Soy oriunda 
de Catamarca

A.S. ¿Cómo fue tu experiencia en 
la lucha de la UNLAR?

Mariana: Yo participé de la primera 
asamblea el 11 de setiembre como con 
cierta confusión. Con un grupo de com-
pañeros quisimos participar en el Centro 
de Estudiantes pero estaban copados 
por la agrupación Celeste, que respon-
día al rector. Nosotros con ingenuidad 
dijimos:”Bueno, veamos de que se trata”. 
Pero ¡cuando vimos que más y más se 
sumaban al reclamo que parecía pequeño 
al principio! Ahí nos decidimos y nos 
volcamos de lleno a la organización de 
esta pelea. Aunque recibimos amenazas 
y aprietes, seguimos adelante

A.S. ¿Y tenías experiencia de lu-
cha?

Mariana: La verdad no tenía expe-
riencia. En Catamarca mi familia era 
radical y yo de chica siempre acompa-
ñé, pero en actividades más “sociales”. 
Siempre tuve, podríamos decir, sensibi-
lidad por la cuestión de la pobreza y la 
marginalidad. 

A.S. ¿Cómo viviste el primer con-
tacto con el MST?

Mariana: Creo que fue una empatía 
muy grande. Con la gente que vino 
desde Córdoba primero y después vos, 
creo que sintonizamos en lo personal y lo 
político. Creo que encontré mi lugar y es 
la hora de probar con la izquierda. Tene-
mos mucho trabajo de construcción para 
hacer en esta provincia. Yo ya lo planteé: 
hace falta este partido en La Rioja. 

Entrevistó: Mariano Rosa

La Rioja 

Construyendo el MST-Nueva Izquierda 
con la juventud rebelde de la UNLAR

Acto de Apertura con Félix Díaz 
a las 17 hs

“Desprocesamiento de Félix y contra la 
criminalización del pueblo Qom”

Talleres temáticos de 18 a 20 hs.

1) “¿Qué comemos? Del campo al plato: 
corporaciones y sistema alimentario” con: 
Dr. Marcos Filardi, docente de la UBA. Titu-

lar del Seminario Interdisciplinario sobre el 
Hambre y el Derecho Humano a la Alimen-
tación adecuada. Soledad Barruti, perio-
dista y autora del libro "Malcomidos".
 
2) “Modelo de despojo y medios de 
comunicación” con: Gonzalo Sánchez, 
periodista de Clarín; Sergio Elguezabal 
–conductor de "TN Ecología"- y Sergio Fe-
derovisky –conductor de "Contaminación 
Cero", en América 24

3) “Lucha socioambiental y alterna-
tiva ecosocialista: de la protesta a la 
propuesta” con: Gastón Mazzalay, inte-
grante de la Asamblea "Malvinas Lucha 
por la Vida", Enrique Viale, presidente 
de la Asociación de Abogados Ambien-
talistas y Mariano Rosa, coordinador de 
la juventud del MST-Nueva Izquierda. 
 
20:30 hs. Plenario de cierre con conclu-
siones y propuestas.

Programa de Actividades

Presencias 
destacadas 
en la Jornada 
Ecosocialista

Soledad Barruti, autora de "Malcomidos"

Sergio Elguezabal, conductor 
de TN Ecología

Integrantes de la asamblea de Malvinas Lucha por la Vida
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Carlos Carcione, 
Marea Socialista

La oligarquía y los representantes 
del capital financiero localizados en 
Venezuela se quedaron con el cham-
pan sin descorchar y la mesa puesta 
pero sin servir. Sectores del Alto 
Gobierno, cuya cara más amable 
para el capital es la del hasta hace 
poco Vicepresidente del área eco-
nómica, Nelson Merentes, estaban 
comprometidos en participar del 
festejo pero no pudieron asistir. 

La instrumentación de un nuevo 
sistema cambiario que se dirigía a li-
berar el dólar y al pacto con el FMI; 
acordado por el gobierno con las 
Cámaras Empresarias y que parecía 
irreversible; fue frenado en seco. El 
ministro fue desplazado de su cargo 
de Vicepresidente, el nuevo sistema 
de cambio de divisas fue congelado 
y el control de cambios, con el que 
se manejan los dólares que produce 
el petróleo (el 97% de las divisas 
que ingresan al país), se mantuvo. 
¿Qué pasó para que se aplicara ese 
freno brusco? Nicolás Maduro y las 
principales figuras de lo que hoy se 
llama aquí la “dirección política” del 
gobierno, bajo una fuerte presión 
social, abrieron los ojos y sintieron 
vértigo: un paso adelante los espe-
raba el abismo.  

Bajo presión

Las negociaciones por el nuevo 
sistema cambiario que no se aplicó, 
fueron inauguradas en mayo, en una 
reunión entre la principal espada de 
la oligarquía local Lorenzo Mendoza 

y el presidente Maduro. Para asegu-
rarse la conquista de los objetivos 
pactados las Cámaras Empresarias 
redoblaron la ofensiva. El desabaste-
cimiento programado en todo tipo 
de productos duplicó su promedio 
histórico llegando al 30% del total. 
La inflación se disparó al 53 %, la 
especulación con el dólar paralelo 
hizo que su precio se multiplicara por 
9 en relación al oficial.  Se destaparon 
casos que mostraron una corrupción 
de escándalo. Esto creó un escenario 
de mal humor social y descontento 
político con el gobierno, que crecía a 
cada nuevo aumento de precios y con 
cada producto que desaparecía de las 
góndolas o no llegaba a ellas. 

Como en una olla a presión se 
estaba desarrollando un estado de 
ánimo a punto de estallar. Una fuerte 
corriente de opinión se hizo sentir: se 
publicaron decenas de noticias mos-
trando ese descontento y haciendo 
denuncias y centenares de artículos 
críticos a la inacción del gobierno 
y con propuestas de emergencia 
anticapitalistas. Noticias y artículos 
censurados por los medios públicos 
que sólo pudieron ver la luz gracias a 
aporrea.org. El único medio que rei-
vindica al Proceso Bolivariano donde 
se pueden expresar las luchas y las 
voces críticas. Por otra parte un clima 
propicio para micro saqueos crecía 
en las colas para adquirir productos 
que escasean, acompañado de las 
primeras luchas reclamando contra 
el gobierno y los patrones privados, 
que completaba el cuadro. 

Medidas en la emergencia

El 6 de noviembre Maduro 
anuncia las medidas para la emer-
gencia. Y unos días antes del cobro 

de los aguinaldos se intervienen ca-
denas de comercios, se controlan sus 
inventarios, se revisan sus documen-
tos de compra, se constatan precios 
por encima del 600% del costo. Y 
se procede a controlar la mercancía 
con precios de usura, a intervenir 
los comercios y a venderlas en el 
lugar con rebajas considerables de 
precios. Este proceso empieza por 
los electrodomésticos y la línea blan-
ca, sigue por calzado y vestimenta, 
continúa por automotores, motoci-
cletas, autopartes, ferreterías y mu-
chos otros rubros. A los pocos días 
de iniciada esta intervención todos 
los comerciantes empiezan a rebajar 
sus precios de manera “voluntaria” 
buscando evitar las inspecciones y la 
presión que se siente en la población 
que exige se profundice y extiendan 
las medidas. 

El nivel de usura y acapara-
miento es tan brutal que rebajas de 

precios que van del 30 al 50% de 
lo marcado todavía resultan insu-
ficientes. Por otra parte el gobierno 
intenta atacar la fuga de divisas que 
se evaporan por medio del sistema 
de distribución de dólares para la 
importación: se crean una Central 
Única de Importaciones y una Cor-
poración Nacional del Comercio 
Exterior. Al tiempo que se anuncia 
una instancia estatal cuyo objetivo 
declarado es orientar el crédito que 
fluye en el sistema bancario.  Y  con 
la sanción de la Ley Habilitante se 
fija un límite máximo a las ganan-
cias de los comerciantes que va del 
15 al 30%. 

El cruce de caminos

Las medidas sobre los precios 
tuvieron efecto inmediato y die-
ron oxigeno social y político al 
gobierno. Cambiaron el panorama 

electoral para las municipales el 8 
D, fecha que la oposición buscaba 
usar como señal de largada para 
una operación que cuestionara la 
continuidad del gobierno.

Sin embargo, es apenas la pri-
mera escaramuza de una batalla 
que recién comienza. La usura, el 
desabastecimiento y la especulación 
sobre el dólar, son las manifestacio-
nes emergentes de la crisis actual. 
La explicación de fondo está en el 
agotamiento y fracaso irreversible 
del modelo de economía mixta que 
se intentó aplicar en los últimos 
diez años.

En el escritorio de Maduro en 
Miraflores, debajo de los últimos 
decretos sobre precios, ganancias 
y control del comercio exterior, 
descansa, aún sin firma, la Carta 
de Intención con el FMI. Si frente 
a los nuevos temblores de la crisis 
y en la búsqueda de restablecer el 
modelo definitivamente fracasado 
de economía mixta decide firmar-
la, se habrá perdido la conquista 
económica más importante del 
Proceso Bolivariano: el control 
estatal de la Renta Petrolera. Y se 
abrirá el camino a la pérdida de las 
conquistas políticas.

Por el contrario, si se logra poner 
en movimiento la energía todavía 
entre dormida del pueblo que vive 
de su trabajo, se la puede orientar 
hacia la conquista de una política 
económica soberana y anticapita-
lista. La construcción de un nuevo 
instrumento político que tenga 
ese objetivo y el fortalecimiento 
y coordinación para la lucha de 
las direcciones obreras autónomas 
que empiezan a nacer, son las tareas 
prioritarias para conseguirlo. En 
ellas estamos empeñados. 

Venezuela entre el abrazo al FMI o un rumbo de independencia económica

Maduro en su laberinto

El 26 de Octubre en la 
Ciudad de Valencia, Estado 
Carabobo, se fundó la Fe-
deración de los trabajado-
res automotrices y conexos. 
Participaron más de 700 
delegados que representan a 
30.000 trabajadores de 25 
fábricas del sector. Se votaron 
resoluciones de lucha y la jun-
ta directiva de la federación, 
cuyo presidente es Christian 
Pereyra, secretario general 
del sindicato de la empresa 
Chrysler y dirigente nacional de 
Marea Socialista.

Ratificando la voluntad de 
luchar por la instauración de un 
nuevo modelo sindical contrario 
por el vértice al sindicalismo bu-
rocrático y de gestión. El Congreso 
ratificó el rumbo de construcción 
de una organización democrática, 

que aliente la participación activa 
de los trabajadores de base. Y sobre 
todo la defensa de las conquistas y 
derechos de los trabajadores. Este 
Congreso es una imagen de la 
situación actual del movimiento 
obrero venezolano, en el que está 
empezando un proceso de relevo 
de esa vieja dirigencia atada a los 
privilegios del relacionamiento 

con el Estado y las patronales.
La situación de crisis y las pers-

pectivas de lucha que encierra el 
momento que vive hoy el proceso 
bolivariano necesita, de manera 
urgente, de un movimiento obrero 
organizado que luche por romper 
la lógica del capital. Ese es el espí-
ritu que imperó en el Congreso: 
la defensa del legado de Chávez,  

contra la ofensiva de contrarre-
formas que se ha venido gestando 
en complicidad entre el gobierno 
y las cámaras empresarias.

La fotografía que muestra a 
la junta directiva del sindicato 
encabezada por jóvenes dirigentes 
de una nueva generación de lu-
chadores como Christian, junto 
a los asesores ratificados por el 

Congreso, Antonio Mogollón 
y Stalin Pérez, confirman el 
enlace entre una historia de 
luchas combativas en el Es-
tado de Carabobo y el país; 
tradición de lucha que nació 
a mediados de los 70 del siglo 
pasado en la gran huelga Tex-
til; con esa nueva generación 
de luchadores obreros. 

Se pudo ver en el ambiente 
del Congreso que estamos 
presenciando el alistamiento 
de las fuerzas para una pelea de 

fondo. Y en ese combate el movi-
miento obrero de Venezuela tendrá 
un papel fundamental. 

Carlos Carcione
 

1. La noticia completa puede verse en: 
http://www.aporrea.org/trabajadores/
n238877.html

Nace la Federación de Trabajadores Automotrices1

Fortalecer el movimiento obrero 
en la perspectiva de la lucha que viene

Durante un discurso en Caracas el fin de semana, el presidente Maduro, dijo: 
"Los capitalistas especulan y roban como nosotros". El lapsus bien podría 

transformarse en un sinceramiento de la burocracia que se expresa en su gobierno.



Se reeditó el pacto del 2011, con un nuevo 
socio. Antes el PRO y el Frente Para la Victoria  
pactaron vender terrenos ferroviarios de Paler-
mo, Liniers y Caballito -como pidió Cristina- a 
cambio de otros emprendimientos pedidos por 
Macri. Ahora se sumó UNEN al paquetazo de 
la tranza que se compone de más de treinta 
proyectos de ley.

Se favorecen los de arriba, se perjudican 
los de abajo. En este caso son los trabajadores 
y vecinos porteños, particularmente los más 
pobres, a quienes les destruyen la salud y la 
educación públicas, les cementan la Ciudad 
sin respeto por los espacios verdes y les impo-
nen más negocios privado por sobre todo lo 
público. El atropello se encara sin la consulta 
ni participación democrática de las Juntas, los 
Consejos Comunales ni los vecinos.

Primeros capítulos de la negociación. Los 
diputados de la corruptela ya le aprobaron al 
macrismo: un centro de convenciones; el en-
deudamiento público en 190 millones de dóla-
res para comprar vagones chinos, 50 millones 
de pesos adicionales en subsidios a Metrovías; 
deuda por 150 millones de dólares para obras 
de AUSA y la Policía Metropolitana. También 
la inclusión de plantas de higiene urbana en 
el Código de Planeamiento; la instalación de 
bares en los parques; la venta de 30 inmue-
bles públicos y de la ex sede del Ministerio 
de Salud; la redeterminación de precios y la 
reforma de la Ley de Contrataciones para 
darle poder discrecional al Ejecutivo; la ter-
minal del Sur; la ampliación del Presupuesto 
2013: el Distrito del Diseño en Barracas con 
exenciones fiscales a empresas y una reforma 
más privatista de la Ley de Mecenazgo. A su 
vez, presentaron un proyecto para modificar 
la Ley de Comunas que es un verdadero 
golpe institucional a esa instancia lograda 
gracias a años de lucha vecinal.

Lo que se viene 

El jueves 28, cuando este periódico sale 
a la calle, se vota otra tanda de leyes que 
incluye: el Presupuesto 2014 de ajuste a 
lo público y más beneficios a los privados, 
la prórroga de la “emergencia” del subte a 
favor de Metrovías, la ley de iniciativa pú-
blico-privada para permitir más negocios, 
la “protección” limitada del adoquinado, 
otro endeudamiento público por 400 
millones de dólares y el aumento de casi 
todas las multas (menos a la propaganda 
de oferta sexual en establecimientos, 
multa que bajan).  En tanto que el jue-
ves 5 de diciembre, votarán ampliar las 
exenciones a empresas en el Distrito de 
las Artes, beneficios inmobiliarios a una 
universidad privada, mayor injerencia 
privada en el Teatro Colón, el desguace 
del cuerpo de inspectores del Trabajo, 
la “evaluación educativa” anti-docentes, 
el shopping de la corporación IRSA en Caballito y el 
Plan Maestro de la Comuna 8 (con entrega de predios 
públicos y nuevas exenciones impositivas a empresas del 
ramo deportivo).

 “Me votás una ley, te doy un cargo”

 
En el toma y daca entra la aprobación de leyes a cam-

bio de cargos en distintas reparticiones públicas para los 
diputados salientes. Una que tiene particular importancia 
es la Defensoría del Pueblo, que pretende ser tomada 
como simple prenda de canje cuando debería ser un 
organismo del y para el pueblo, con autoridades elegidas 
por el mismo. Lo mejor que podrían hacer los legisladores 

salientes es volver a trabajar y no prestarse a semejante 
corrupción. Como la zanahoria puesta en un palo adelante 
del burro para que camine, el 9 de diciembre se repartirán 
los cargos en la Defensoría y otros organismos.

Que no se la lleven de arriba

En la Legislatura porteña, el PRO no tiene los votos 
suficientes para hacer lo que quiere. Sin embargo, logró 
aprobar sus iniciativas gracias al voto de los diputados 
del Frente Para la Victoria, de UNEN y de otras fuerzas 
políticas. Nuestro compañero Alejandro Bodart fue el 
único diputado que no sólo votó en contra todas estas 
leyes, sino que también denunció y denuncia públicamen-
te a los partidos del pacto, sacando a la luz con nombre 

y apellido la votación de cada diputado. (ver “Sepa qué 
está votando cada legislador en la Ciudad” en www.alejan-
drobodart.com.ar)

Desde el MST-Nueva Izquierda, con Alejandro Bodart 
y Vilma Ripoll, con nuestros comuneros Maru Lopes y 
Rubén Tzanoff, estamos desarrollando una gran campaña 
de denuncia con volantes, afiches y pintadas. Al mismo 
tiempo llamamos a la más amplia unidad de acción a todos 
los que quieran enfrentar este pacto, profundizando la 
movilización y empujando para unir a la gran cantidad de 
sectores políticos y sociales que están haciendo acciones 
en el mismo sentido. Por eso, para que no se la lleven 
de arriba hay que darles pelea, en la Legislatura y en las 
calles, junto a los trabajadores y el pueblo.
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pactaron vender terrenos ferroviarios de Paler
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sin respeto por los espacios verdes y les impo-
nen más negocios privado por sobre todo lo 
público. El atropello se encara sin la consulta 
ni participación democrática de las Juntas, los 
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macrismo: un centro de convenciones; el en-
deudamiento público en 190 millones de dóla-
res para comprar vagones chinos, 50 millones 
de pesos adicionales en subsidios a Metrovías; 
deuda por 150 millones de dólares para obras 
de AUSA y la Policía Metropolitana. También 
la inclusión de plantas de higiene urbana en 
el Código de Planeamiento; la instalación de 
bares en los parques; la venta de 30 inmue-
bles públicos y de la ex sede del Ministerio 
de Salud; la redeterminación de precios y la 
reforma de la Ley de Contrataciones para 
darle poder discrecional al Ejecutivo; la ter-
minal del Sur; la ampliación del Presupuesto 
2013: el Distrito del Diseño en Barracas con 
exenciones fiscales a empresas y una reforma 
más privatista de la Ley de Mecenazgo. A su 
vez, presentaron un proyecto para modificar 
la Ley de Comunas que es un verdadero 
golpe institucional a esa instancia lograda 
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Negocian leyes por cargos
Pacto PRO-K-UNEN en la Legislatura porteña:
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